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Condannato a 11 anni, con l’ag-
gravante mafiosa, Michele
Senese, detto ‘O’ Pazz’. È quanto
deciso dai giudici della Terza
Sezione della Corte di Appello di
Roma nel processo di appello bis
nato dalla maxi inchiesta della
Dda capitolina ‘Affari di
Famiglia’. Un nuovo giudizio che
si è celebrato dopo che lo scorso
febbraio la Cassazione ha annul-
lato l’assoluzione di Senese decisa
nel primo processo di appello,

quando era caduta anche l’aggra-
vante mafiosa. Aggravante rico-
nosciuta invece con la sentenza
pronunciata IERI pomeriggio così
come avvenuto in primo grado.
La moglie di Senese Raffaella
Gaglione è stata condannata a 5
anni, il figlio Vincenzo a 13 anni e
il fratello Angelo a 6 anni e
mezzo. Le accuse contestate nel-
l’inchiesta vanno dall’estorsione,
all’usura al riciclaggio. Secondo
l’accusa Michele Senese anche dal

carcere continuava a coordinare e
gestire le attività illecite della
famiglia stabilendo la strategia
criminale, scambiando ‘pizzini’
con i familiari durante i colloqui,
in particolare con il figlio
Vincenzo, e con la moglie. In
almeno due occasioni, Senese, per
gli inquirenti, si era scambiato
con il figlio, senza farsi notare dal
personale di vigilanza, le scarpe
rispettivamente indossate per
scambiarsi messaggi. “Cioè, qui

stiamo parlando de... che è il capo
di Roma! No il capo di Roma, il
capo... il boss della camorra roma-
na!!! Comanda tutto lui!!”, diceva
uno degli arrestati riferendosi
Senese in un’intercettazione
riportata nell’ordinanza del gip.
Michele Senese è già stato con-
dannato in via definitiva nel 2017
a 30 anni per l’omicidio di
Giuseppe Carlino avvenuto il 10
settembre 2001 a Torvaianica, sul
litorale romano.

Martedì sera la stazione di Roma Termini è andata in tilt. Già
prima si era verificato un guasto sulla linea Verona-Porta
Nuova. Ieri un problema analogo in Toscana sulla tratta ad alta
velocità Firenze-Roma, e poi danni da maltempo in Calabria in
particolare nei pressi di Paola, con ripercussioni sui treni not-
turni Milano-Siracusa che hanno accumulato ritardi fino a 6 ore
in entrambe le direzioni. Sabato scorso il nodo di Milano in tilt
per un problema ad un pantografo che ha provocato una mat-
tinata di disagi, corse cancellate e ritardi fino a due ore. Il 2 otto-
bre 2024 una centralina elettrica fuori uso che ha bloccato il
nodo di Roma con ripercussioni su tutta la rete nazionale. In
quell’occasione gli accertamenti del Mit parlarono di un chiodo
messo fuori posto durante dei lavori da parte di una piccola
ditta in appalto, che vide sospeso il suo contratto. Da mesi la
rete ferroviaria italiana accumula guasti, ritardi e disservizi,
scatenando polemiche politiche e rimostranze dei passeggeri.
Oggi il gruppo Fs, alla luce dell’ennesimo incidente che defini-
sce “anomalo” sulla rete e di un elenco di circostanze “altamen-
te sospette” ha preparato un esposto denuncia dettagliato che
ha depositato ora presso le autorità competenti. All’attenzione
in particolare gli orari in cui si sono verificati alcuni problemi,
“non può essere un caso che si tratti di quelli più complicati per
la circolazione ferroviaria, con ricadute pesanti su tutta la rete”,
viene riferito, tanto che il tipo di guasti e la loro frequenza stan-
no “destando più di qualche interrogativo”. Il documento,
depositato negli uffici della Digos della Questura di Roma, fini-
rà al vaglio della procura capitolina. Tra le possibili cause dei
problemi a ripetizione, analizzano alcuni tecnici, c’è la grande
congestione delle rete ferroviaria italiana, sulla quale circolano
poco meno di 9mila convogli al giorno, di cui 377 ad alta velo-
cità. Da metà 2022 sono attivi tutti i cantieri previsti per la rea-
lizzazione della nuova linea Av Napoli-Bari, anche con fondi
Pnrr, entro il 2028 dovrebbe entrare pienamente a regime con
la riduzione del tempo di percorrenza a circa un’ora portando
a tre ore sulla Roma-Bari e due ore sulla Napoli-Bari.
Situazione diversa sulla nuova linea Av Salerno-Reggio
Calabria, che prevede un investimento complessivo di oltre 11
miliardi, suddiviso in più lotti. Il Mit ricorda che sul lotto 1A,
da Battipaglia a Romagnano, dal costo di 2,9 miliardi, sono in
corso i lavori. I lotti 1B e 1C, da Romagnano a Praia, valgono
complessivamente 8 miliardi, 7 dei quali sono finanziati con il
Piano complementare: è ancora in corso l’iter autorizzativo, al
termine andranno trovate le risorse mancanti a completare il
fabbisogno per consentire l’avvio dei cantieri. I restanti lotti
sono in progettazione, saranno finanziati di volta in volta nel
contratto di programma RFI. Per quanto riguarda il Terzo
Valico, sulla ferrovia Genova-Tortona, per velocizzare i colle-
gamenti tra la Liguria e la Pianura Padana, i lavori (i cantieri
sono attivi dal 2013) riprenderanno tra la primavera e l’estate.
Per quanto riguarda gli scavi interrotti a causa della presenza
di gas, spiega il Mit, è stata trovata la soluzione per operare in
sicurezza e gli interventi ripartiranno su entrambi i fronti.

Treni: tra guasti, 
ritardi e congestioni

Condanna a 11 anni per Michele ‘o’ pazz’
Riconosciuta anche l’aggravante mafiosa

Clan Senese: in appello bis la decisione dei giudici della Terza Sezione della Corte di Appello di Roma

Porto crocieristico di Fiumicino
Ok del Ministero dell’Ambiente

La commissione tecnica del Mase ha approvato il progetto della Royal Caribbean
Prima dei lavori però la società dovrà ottemperare a 17 condizioni ambientali

Arriva il disco verde per il
porto turistico di Fiumicino.
Sarà in grado di accogliere
anche le navi da crociera. L’ok
arriva dalla commissione tec-
nica del Ministero
dell’Ambiente che ha valutato
positivamente il progetto della
Royal Caribbean. Il via libera
definitivo è legato alla soddi-
sfazione di “17 prescrizioni
ambientali”. Acquistata all’asta
nel 2022, il gigante crocieristico
ha da subito chiarito l’inten-
zione di introdurre una “fun-
zione di accosto crocieristico
per una singola nave”.
L’ambizioso progetto della
Fiumicino Waterfront Srl
(società 100% della Royal

Caribbean group) è quello di
lavorare per garantire una tra-
sformazione “in un’ottica di
lungo termine” finalizzata a
portare a Fiumicino il turismo
di massa anche via mare. Un
traguardo che ha potuto bene-
ficiare dell’inserimento del
progetto tra le opere giubilari
benché, come ricordato di
recente anche dalla Corte dei
Conti, la sua realizzazione è
prevista dopo la conclusione
dell’Anno Santo. Il progetto
dovrà ottenere una valutazio-
ne d’impatto ambientale da
parte della conferenza dei ser-
vizi, alla quale concorrono
anche i ministeri interessati
dall’operazione, a partire da

quello di Gilberto Pichetto
Fratin. E proprio dal Mase è
arrivato il parere positivo per-
ché l’operazione, si legge nel
documento firmato dalla com-
missione tecnica ministeriale,
“non pregiudicherà il manteni-
mento dei siti ZSC (zona speciale
di conservazione) Macchia Grande
di Focene, Macchia dello Stagneto,
Isola Sacra, la riserva marina delle
Secche di Tor Paterno e la zona di
protezione speciale Lago di
Traiano”. Il progetto è compati-
bile, ma resta subordinato
all’ottemperanza di 17 condi-
zioni da soddisfare prima del-
l’avvio dell’opera. Il Mase chie-
de innanzitutto che dovranno
essere individuate per la fase di

costruzione, e quindi già nella
progettazione esecutiva, “solu-
zioni volte a garantire che parte
dei materiali vengano movi-
mentati via mare”. Poi dovrà
essere valutata la possibilità di
movimentare i “pennelli” fran-
giflutti direttamente via mare.
Altre prescrizioni, a titolo
meramente esemplificativo,
obbligano a prestare attenzione
all’uso dei mezzi di cantiere per
evitare “la diffusione di piante
alloctone invasive”. Ed ancora
dovrà essere progettato in
prossimità della foce del
Tevere “un sistema di barriere
per la raccolta dei rifiuti gal-
leggianti” che dovranno dura-
re minimo 20 anni.
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Ferrovie dello Stato

Il Decreto passa al Senato
Ora parola alla Camera
Giustizia, Nordio
Mai cambiato idea
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I militari del Comando provincia-
le della Guardia di finanza di
Catanzaro, coordinati dalla locale
Procura della Repubblica, hanno
dato esecuzione ad un’ordinanza
di applicazione di misura cautela-
re emessa dal Gip presso il
Tribunale di Catanzaro nei con-
fronti di 12 soggetti, tra i quali si
annoverano alcuni vertici dell’Università Magna Grecia e diri-
genti dell’Azienda sanitaria provinciale di Catanzaro, indagati a
vario titolo per associazione per delinquere, corruzione, falso,
truffa aggravata ai danni dello Stato, maltrattamento e uccisione
di animali. In particolare, nei confronti di 11 indagati è stata
disposta la misura cautelare degli arresti domiciliari, mentre un
altro soggetto è stato attinto dalla misura cautelare interdittiva
della sospensione dall’esercizio delle pubbliche funzioni rivesti-
te in seno all’Asp di Catanzaro, per la durata di 12 mesi. Con lo
stesso provvedimento è stato disposto, inoltre, il sequestro pre-
ventivo di due laboratori scientifici (cd. stabulari) dell’Università
degli Studi Magna Graecia di Catanzaro, adibiti alla sperimenta-
zione sugli animali per finalità di ricerca, nonché della somma di
23.222,17 euro nei confronti di due indagati, ritenuta il provento
del delitto di truffa aggravata ai danni dello Stato. Per le medesi-
me condotte illecite risultano indagati, altresì, ulteriori 21 sogget-
ti ai quali sono state notificate le relative informazioni di garan-
zia. Le complesse investigazioni condotte dai finanzieri del
Gruppo della Guardia di Finanza di Catanzaro, con il coordina-
mento della Procura della Repubblica di Catanzaro, hanno con-
sentito di accertare, nella fase delle indagini preliminari - che
necessitano della successiva verifica processuale nel contraddit-
torio con la difesa - l’esistenza di un collaudato sistema illecito
posto in essere mediante l’esecuzione “pilotata” di visite ispetti-
ve svolte dall’Asp presso i laboratori scientifici dell’Ateneo uni-
versitario catanzarese condizionandone i relativi esiti, assicuran-
do in tal modo l’espletamento delle onerose attività progettuali
autorizzate dal Ministero della Salute. L’analisi della documen-
tazione, corroborata dagli ulteriori elementi di prova acquisiti, ha
consentito di delineare un rapporto di compartecipazione e di
reciproci favoritismi sussistenti tra i preposti degli Enti pubblici
in gioco (l’Asp di Catanzaro quale controllore e l’Università
Magna Grecia quale ente controllato).

L’ambito riguardava
la sperimentazioni sugli animali,
oltre ai maltrattamenti 

Catanzaro, truffe
e corruzioni
tra i vertici di
Università e Asp È ripreso ieri nell'aula della Camera l'esame

del disegno di legge costituzionale riguardan-
te le 'Norme in materia di ordinamento giuri-
sdizionale e di istituzione della Corte discipli-
nare', e contenente la controversa separazione
delle carriere dei magistrati. Ad alimentare gli
scontri sulla riforma è il criterio del sorteggio
per la selezione dei componenti del Csm.
Contrari al meccanismo del sorteggio il M5S e
il Pd mentre la riforma piace a +Europa che,
secondo quanto dichiarato da Benedetto della
Vedova in Aula, la voterà. Ieri in Aula il mini-
stro della Giustizia Carlo Nordio è intervenuto
in Aula e scusandosi per il ritardo ha affronta-
to la questione “Sono giorni concitati e il mini-
stro non può essere bilocato, ma sono sempre
stato informato. Pascal diceva che è orribile
parlare di sé stessi, ma di una cosa non mi si
può accusare: di avere cambiato le mie idee.
Carriere separate, sorteggio, l'istituzione del-
l'alta corte...ne ho scritto per la prima volta nel
1997. Da 27 anni patrocino la riforma per la
separazione delle carriere, il sorteggio del Csm
e l'Alta Corte disciplinare", ha detto Nordio,
aggiungendo che "Ho replicato a chi diceva
che c'era un intento punitivo sui magistrati - ha
aggiunto il guardasigilli - Il sorteggio? È un ele-
mento fondante del nostro sistema giudiziario
e giurisdizionale. Rappresenta l'interesse più
alto della giurisdizione quando tocca i livelli
più alti, da chi giudica l'ergastolo per i cittadi-
ni, al tribunale dei ministri, all'alta corte di giu-
stizia che giudica il presidente della
Repubblica. Non ci sarà un sorteggio random
tra chi passa per strada, ma tra persone ultra
preparate. Questo spezzerà il legame tra eletto-
re e l'eletto, rompendo quel fenomeno corren-
tizio contro cui tutti, anche l'opposizione, ci
siamo espressi". Il passaggio sul sorteggio sem-
bra quindi rispondere alle perplessità delle
opposizioni, come ad esempio quelle di
Simona Bonafè, capogruppo del Pd in
Commissione Affari Costituzionali della
Camera che ha ribadito la contrarietà del parti-

to a questa modalità di selezione. "Il criterio del
sorteggio per la selezione dei componenti del
Csm non garantisce né il merito né la compe-
tenza. È incomprensibile come un governo che
si dichiara attento al merito faccia un passo
indietro di questa portata, affidando alla fortu-
na e al caso un ruolo così cruciale", ha detto
Bonafè, aggiungendo che "La selezione trami-
te sorteggio non solo annulla ogni possibilità di
garantire rappresentanza e pari opportunità,
ma ignora anche l'importanza dei curricula e
delle competenze dei candidati". “Anche Forza
Italia – ha poi ricordato la democratica - aveva
inizialmente avanzato un emendamento per
modificare e ridimensionare il criterio del sor-
teggio, salvo poi ritirarlo”, ha concluso.
Benedetto Della Vedova di +Europa, ha invece
espresso parere favorevole alla riforma, rimar-
cando però un’assenza drammatica di con-
fronto. “Finalmente oggi abbiamo ascoltato
una voce del governo, ma non c’è nulla di libe-
rale, di democratico o di costituzionale sul fatto
che su un provvedimento del genere parli il
governo, parlino le opposizioni e la maggio-
ranza stia zitta e muta. Presidente lo segnalo
anche a lei, questa deriva è preoccupante per il
futuro: il governo dispone e la maggioranza
tace”, ha detto Della Vedova in Aula a
Montecitorio in seguito all’intervento del mini-

stro Nordio. “Ritengo nella sostanza questa
riforma positiva, e penso che le opposizioni
facciano un errore politico a consegnare nelle
mani di questa maggioranza, che per due terzi
almeno ha sempre osteggiato qualsiasi visione
liberale della giustizia, una riforma come que-
sta. +Europa la voterà. Anche se siamo costret-
ti a votarla con una maggioranza che in tema
giustizia ha commesso solo errori: la noncha-
lance con cui non trattate l’emergenza carcere,
l’inasprimento delle pene, i nuovi reati, i reati
universali... abomini giuridici da un punto di
vista liberale”, conclude. Critica la posizione
dell’Anm sulla riforma. “Allontanare il pm
dalla giurisdizione serve solo a renderlo con-
trollabile, indebolendo la possibilità di indagi-
ni nei confronti dei potenti, che poi è la linea di
tendenza che mi pare di poter cogliere in fili-
grana in alcune delle riforme già varate e altre
in corso di approvazione. Sul sorteggio il mini-
stro Nordio mi sembra confonda gli organi
giudiziari (com’è il tribunale dei ministri o la
corte d’assise) con quelli a rilevanza costituzio-
nale ed a composizione rappresentativa com’è
il Csm che, rispettivamente con i suoi compo-
nenti eletti togati e laici, è specchio del plurali-
smo culturale presente all’interno della magi-
stratura e della società civile. Il Csm, soprattut-
to nella nuova fisionomia che si vorrebbe fargli
assumere con la riforma, eliminando dalle sue
attribuzioni la materia disciplinare, non è e non
sarà un organo giudiziario. Questo mi pare
sfugga al ministro”, ha commentato così il
segretario generale dell’Anm Salvatore
Casciaro. "Preoccupa poi sentir dire che il sor-
teggio non è una punizione verso i magistrati
ma è la strada obbligata per liberare i magistra-
ti dalle influenze correntizie. Sarebbe come
dire che per ‘liberare’ i magistrati dalle corren-
ti occorre privarli dei loro diritti, quelli di elet-
torato attivo e passivo, diritti comuni peraltro a
tutte le categorie professionali e a tutte le altre
magistrature in Italia e in Europa”, ha conclu-
so Casciaro.

Alla Camera l’esame sul ddl sulla separazione delle carriere
Critica la posizione dell’Anm
Giustizia, Nordio:
mai cambiato idea. Sostengo
la riforma dal lontano 1997
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Lite e botte fra due giovani ieri mattina
a Certaldo (Firenze) durante il funerale
di Maati Moubakir, il 17enne ucciso il
29 dicembre a Campi Bisenzio. Secondo
quanto appreso i due si sono scambiati
offese e insulti davanti alla chiesa, poi
si sono picchiati quindi sono stati bloc-
cati dai carabinieri. Inoltre sembra che
uno dei due giovani ha estratto un col-
tello. Non si hanno notizie di feriti. I
due sono stati identificati dai carabinie-
ri. “Figlio di p... - hanno gridato alcuni
amici di Maati al giovane armato - sei
venuto col coltello al funerale dopo
quello che è successo!”. L’episodio ha
creato tensione all’esterno della propo-
situra di Certaldo e c’è stato dopo lo
svolgimento della funzione, appena
dopo che è partita l’autofunebre per
accompagnare la salma di Maati
Moubakir al cimitero. Suonavano anco-
ra le campane. I carabinieri hanno cer-

cato di riportare la calma fra i giovani
sul sagrato dopo aver allontanato il
terzo soggetto venuto a cercare l’amico
di Maati. Sempre secondo prime rico-
struzioni l’alterco e il parapiglia fra i
due è durato una trentina di secondi e il
giovane venuto per cercare l’amico di
Maati ha estratto il coltello. L’atto ha

provocato tensioni fra gli amici del
17enne Maati ucciso proprio con delle
coltellate. “Non va bene neanche lui che
è venuto qui - dice un amico di Maati ai
carabinieri - Ma stiamo scherzando,
questa è una vergogna, è venuto qua
portandosi un coltello dietro”. Per una
prima ricostruzione l’altro giovane
viene sentito dire “Ci vediamo io e te, ti
becco, anche la tua ragazza, ci becchia-
mo!”, “se non è domani, è dopodoma-
ni”. Gli altri amici gli hanno urlato: “Il
nostro amico è morto per il coltello.
Vergognati, vergognati. Figlio di p...
dopo quello che è successo viene col
coltello, quello è morto col coltello e lui
viene col coltello...” Nelle fasi concitate
successive alla lite un altro ragazzo di
Certaldo ricostruisce che i due avevano
litigato nei giorni scorsi e poi erano
scappati, “Ora lui è venuto a ricercarlo
al funerale”. 

La Procura di Bologna, con il pm
Andrea De Feis, ha aperto una
inchiesta, al momento contro igno-
ti, per accertare le cause della
morte di una donna di 61 anni,
deceduta all’ospedale Maggiore di
Bologna il 9 gennaio. L’inchiesta
parte da un esposto presentato
dalla figlia e dal compagno della
donna, che era residente a
Monterenzio, nel Bolognese. La
61enne, l’8 gennaio era stata rico-
verata all’ospedale Bellaria per svol-
gere alcuni accertamenti prelimina-
ri dopo che le era stato riscontrato
un problema cardiaco in seguito al
quale si sarebbe dovuta sottopor-
re ad un intervento chirurgico in
merito ad una calcificazione del-
l’aorta. Il giorno successivo è stata
quindi spostata all’ospedale
Maggiore, per effettuare, in matti-
nata, una coronoscopia. Nel primo

pomeriggio il compagno della
61enne è stato poi contattato dal
medico che aveva eseguito l’esame
che gli comunicava che vi era stata
una complicazione e di andare in
ospedale. Dopo varie insistenze
dell’uomo, lo stesso medico gli
diceva che la 61enne era morta
durante l’esame. I medici le hanno
quindi praticato un massaggio car-
diaco, durato circa 80 minuti, ma la
61enne è morta nel reparto di
terapia intensiva. Nella denuncia i
parenti hanno segnalato che la
donna aveva specificato di essere
allergica al liquido di contrasto. La
Procura ha affidato al medico lega-
le, Marco Tudini, di svolgere tutti gli
accertamenti del caso, tra cui l’au-
topsia, per individuare eventuali
responsabilità dei sanitari. I familiari
della 61enne sono assistiti dall’av-
vocata Stella Pancari.

Bologna, muore durante
un esame ospedaliero
Inchiesta della Procura

Due giovani si picchiano al funerale
del 17enne rimasto ucciso a Certaldo



Un esposto dettagliato sui
guasti che hanno generato i
ritardi dei treni, sulla linea ad
alta velocità, è stato presenta-
to dalle Ferrovie dello Stato
alla Digos della Questura di
Roma. Nell’atto, al vaglio
degli investigatori, si ipotizza
il sabotaggio. ll Gruppo FS,
“alla luce dell’ennesimo inciden-
te anomalo sulla rete e di un
elenco di circostanze altamente
sospette, ha preparato un esposto
denuncia molto dettagliato che
ha depositato ora presso le auto-
rità competenti”, si legge in
una nota in cui si spiega che
“gli orari in cui si sono verificati
alcuni problemi (non può essere
un caso che si tratti di quelli più
complicati per la circolazione fer-
roviaria, con ricadute pesanti su
tutta la rete), il tipo di guasti e la
loro frequenza stanno destando
più di qualche interrogativo”.

Intanto va in scena il solito
teatrino politico fatto di botta
e risposta e bambinesche offe-
se. Se il ministro dei Trasporti
Matteo Salvini scrive su “X”
che “Per recuperare i danni del
malgoverno della sinistra, abbia-
mo avviato un piano da 100
miliardi di investimenti per le
infrastrutture ferroviarie, con
oltre 1.200 cantieri già attivi per
recuperare decenni di ritardi
sulle ferrovie di questo Paese, ma
Renzi se la prende con me… Ma
non doveva ritirarsi dalla politi-
ca?”, puntuale arriva la repli-
ca del leader di Iv Matteo
Renzi che fa uno specchio
riflesso a Salvini. “Sei stato al
Governo più tempo di me, buffo-
ne. Da quando tu fai il Ministro,
è un ritardo continuo. Ma perché
non ti dimetti come ti stanno
chiedendo migliaia di cittadini?”
Nel Question Time di ieri alla

Camera, sul tema dei ritardi
ferroviari è stato il ministro
per i Rapporti con il
Parlamento, Luca Cirianni, ha
fare il punto sulla situazione.
“Comprendiamo le difficoltà che
stanno vivendo gli italiani”, con
il Governo che “ne è estrema-
mente dispiaciuto” e conferma
“il suo impegno volto al miglio-

ramento di tutta la rete ferrovia-
ria italiana e del conseguente ser-
vizio offerto”.
Poi Cirianni ha risposto sul-
l’ipotesi di riduzione delle
corse dei treni e sulle iniziati-
ve da parte del governo per
quanto attiene ai problemi
strutturali delle linee ferro-
viarie. “I crescenti volumi di

traffico e la presenza dei numero-
si cantieri sulla rete, in virtù
della mole di investimenti attual-
mente in corso, generano inevi-
tabili effetti sul servizio di tra-
sporto e situazioni di disagio
come quelle a cui abbiamo assi-
stito di recente. Per questa ragio-
ne, sono in corso approfondimen-
ti per la rimodulazione e raziona-
lizzazione dell’offerta da parte di
Rfi, d’intesa con le imprese ferro-
viarie, gli stakeholder di settore e
l’Autorità di regolazione dei tra-
sporti”. 
Sulle ipotesi per il migliora-
mento della situazione attuale
delle tratte ferroviarie il mini-
stro ha specificato che “Rfi ha
avviato, infatti, uno studio per
l’elaborazione di un nuovo cata-
logo dell’offerta, una prima ver-
sione del quale è stata condivisa
con il mercato a giugno 2024,
orientato ad alleggerire la pres-

sione sui grandi impianti più
congestionati, a specializzare le
linee e le stazioni anche per
ridurre le interferenze tra diversi
servizi. Va precisato che tale
riordino della struttura dell’of-
ferta dovrà garantire lo stesso
livello di connettività, incidendo
prioritariamente sul sovraccarico
della rete connesso a duplicazio-
ni dell’offerta di servizi”.
Sulle accuse che vedono il ser-
vizio ferroviario nell’occhio
del ciclone e sul quale opposi-
zione attacca imputando al
Governo la colpa dei disservi-
zi, Cirianni ha presentato dei
numeri che vedono l’efficien-
za ferroviaria al pari degli
anni passati. 
“I ritardi che si registrano sulle
diverse tipologie di collegamento
ferroviario si attestano su per-
centuali in linea con quelle degli
ultimi anni. Il tasso di puntuali-
tà è, infatti, del 74% per le
Frecce, dell’82,6% per gli
Intercity e dell’88,9% sui treni
Regionali. 
Le ragioni dei ritardi sono riferi-
te per circa il 34% all’affidabilità
dell’infrastruttura e per circa il
25% al materiale rotabile. La
restante quota trova origine in
cause esterne al sistema ferrovia-
rio e nelle conseguenti ripercus-
sioni sulla circolazione”, ha
detto il ministro.
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Guasti ai Treni: FS presenta esposto 
alla Digos di Roma, ipotesi sabotaggi
Il Ministro Salvini: “Renzi se la prende con me, ma non doveva ritirarsi da politica?”
Renzi, “Sei al Governo da più di me. Da quando fai il Ministro, è un ritardo continuo”

Credits: Imagoeconomica

L’Aula del Senato ha approvato, in prima lettu-
ra, il decreto recante misure urgenti in materia di
giustizia, il cosiddetto decreto Giustizia che
passa ora all’esame della Camera. Il provvedi-
mento che consta di 11 articoli, si occupa di
modificare (articolo 1) l’articolo 11 del decreto-
legge n. 215 del 2023, per prevedere che le elezio-
ni dei componenti dei Consigli giudiziari e del
Consiglio direttivo della Corte di cassazione
siano differiti ad aprile 2025 in luogo di dicem-
bre 2024. Si tratta di un intervento volto a rialli-
neare la data delle elezioni per il rinnovo dei pre-
detti organi con le disposizioni del decreto legi-
slativo n. 35 del 2008. Si riconosce poi la facoltà
per gli avvocati e i docenti universitari che for-
mano il Consiglio giudiziario di assistere e par-
tecipare anche alle discussioni su incompatibili-
tà, assegnazioni di sede, passaggio dalle funzio-
ni giudicanti a quelle requirenti e sul conferi-
mento delle funzioni semidirettive e direttive dei

magistrati. L’articolo 2 interviene sulla disciplina
della legittimazione al concorso per il conferi-
mento delle funzioni direttive di legittimità. Nel
dettaglio, si interviene sull’articolo 35 del decre-
to legislativo n. 160 del 2006 in tema di limiti di
età per il conferimento di funzioni direttive, pre-
vedendo che il requisito dei quattro anni di ser-
vizio residui prima della data di collocamento a
riposo non si applichi più per il conferimento
degli incarichi riguardanti funzioni direttive giu-
dicanti e requirenti di legittimità e funzioni diret-
tive superiori giudicanti e requirenti di legittimi-
tà. Il decreto sostanzialmente equipara a quelle
direttive apicali della Corte di cassazione tutte le
altre funzioni direttive e direttive superiori, giu-

dicanti e requirenti di legittimità, presidente di
sezione della Corte di cassazione, avvocato
generale presso la Corte di cassazione, presiden-
te aggiunto della Corte di cassazione, presidente
del tribunale superiore delle acque pubbliche,
procuratore generale aggiunto presso la Corte di
cassazione. Con l’articolo 3 si dispone che, fino al
decorso del termine di cui al decreto legislativo
n. 149, la cosiddetta riforma Cartabia del proces-
so civile, ai giudici assegnati in via esclusiva o
prevalente alla trattazione dei procedimenti in
materia di famiglia non si applichi il limite di
permanenza nell’incarico presso lo stesso ufficio,
come previsto dal decreto legislativo n. 160 del
2006. Al fine di assicurare il raggiungimento

degli obiettivi di smaltimento delle pendenze
previste dal Piano nazionale di ripresa e resilien-
za (Pnrr), il termine massimo di permanenza dei
magistrati giudicanti che non svolgano funzioni
direttive e semidirettive presso il medesimo uffi-
cio giudiziario, che scade in data antecedente al
30 giugno 2026, è prorogato fino a tale data.
L’articolo 4 detta disposizioni in materia di corsi
di formazione per i magistrati cui siano conferiti
incarichi direttivi e semidirettivi, al fine di preve-
dere che la frequenza obbligatoria dei corsi
avvenga successivamente al conferimento o alla
conferma dell’incarico, in luogo che anticipata-
mente. L’articolo 6 del decreto Giustizia reca
disposizioni urgenti in materia di edilizia peni-
tenziaria; in particolare, viene limitata la compe-
tenza del commissario straordinario, escluden-
dola rispetto agli interventi per i quali, alla data
del primo dicembre 2024, risulti già affidato l’in-
carico di progettazione.

Sì del Senato al decreto Giustizia

La riforma degli obsoleti Organi collegiali della
scuola è urgente e non più rinviabile. Il sinda-
cato dei presidi, DirigentiScuola lancia un
appello al ministro dell’Istruzione e del Merito,
Valditara, sollecitando l’immediata riforma
degli Organi Collegiali della scuola, ormai
obsoleti e inadeguati a rispondere alle sfide
educative e sociali del nostro tempo. “Negli
ultimi decenni - sottolinea l’Associazione -
mentre la dirigenza scolastica ha acquisito
maggiore autonomia e responsabilità, gli
Organi, istituiti nel 1974, non hanno seguito
l’evoluzione del sistema scolastico. La loro
struttura, concepita in un’epoca di grande tra-
sformazione sociale e politica, oggi non rap-
presenta più la realtà della scuola italiana,
diventando un ostacolo alla gestione efficace e
alla partecipazione autentica”. DirigentiScuola
sottolinea che, “a fronte di continue criticità e
di una crescente disaffezione nei confronti di
questi organi, è essenziale avviare una riforma
che restituisca loro funzionalità, efficienza e
rilevanza”. In una società che cambia rapida-
mente, la scuola deve essere in grado di adat-
tarsi, e ciò implica un aggiornamento dei pro-

cessi decisionali e di partecipazione che coin-
volgano realmente tutti gli attori del sistema
educativo. L’associazione chiede dunque al
ministro Valditara di “intraprendere con
determinazione il cammino verso una riforma
che modernizzi gli Organi Collegiali, rispon-
dendo alle necessità di una scuola più dinami-
ca e al passo con i tempi. E la riforma che si
chiede non è l’unica auspicata: accanto al mid-
dle management andrebbe rivolto anche uno
sguardo al meccanismo di rappresentatività
dei sindacati del comparto scuola”.

Valditara sollecita la riforma scolastica
Il vicepremier e ministro delle Infrastrutture e
dei Trasporti Matteo Salvini ha incontrato
nella sede del Mit il ministro degli Affari esteri
dello Stato d’Israele Gideon Sa’ar. È stata l’oc-
casione - riferisce il ministero - per ribadire
reciproca stima e amicizia personale, ma anche
per evidenziare la necessità di una sempre
maggiore cooperazione tra i due Paesi anche
alla luce delle notizie su un possibile cessate il
fuoco a Gaza. Salvini si è augurato che la
nuova amministrazione americana possa aiu-
tare a scrivere una nuova pagina dei rapporti
tra Israele e i suoi vicini. Il vicepremier ha
anche ribadito il diritto di esistere e di difende-
re la propria libertà da parte di Israele, ricor-
dando di aver incontrato al Mit i familiari di
alcune vittime della strage del 7 ottobre.
Salvini ha anche auspicato di poter tornare in
Israele al più presto e si è detto preoccupato
per l’estremismo islamico, radicato anche in
Europa e in Italia, e per il crescente odio anti-
Israele che è sfociato in violenze anche nel
nostro Paese. “Potete contare su di noi” ha
assicurato Salvini. L’incontro - prosegue il Mit
- è stato caratterizzato da concretezza e da sin-

cera cordialità. Il ministro Sa’ar fu tra le prime
autorità che, dall’estero, avevano telefonato a
Salvini dopo l’assoluzione per il processo
OpenArms del 20 dicembre scorso.

Salvini incontra il ministro degli Esteri israeliano
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Il governo del Kosovo ha
annunciato di avere chiuso
quelle che definisce strutture
parallele serbe in una decina
di località. Inoltre la testata
Kosovo-online, rilanciata da
altri media locali, riferisce
che la polizia del Kosovo ha
effettuato ieri raid nelle sedi
di uffici postali di Pristina e
Gracanica, come pure in altre
località, che secondo le auto-
rità kosovare operavano
come uffici postali serbi. “Le
azioni coordinate di oggi del
governo” del premier Albin
Kurti in Kosovo, che hanno
preso di mira le istituzioni
serbe a Kosovo Polje,
Gracanica, Lipljan, Velika
Hoca, Orahovac, Kusce e in
numerose altre enclavi,
segnano una pericolosa esca-
lation”, ha commentato su X

il ministro degli Esteri della
Serbia, Marko Djuric, affer-
mando che “queste mosse
aggressive non sono solo un
attacco alle istituzioni, ma un
palese tentativo di minare i
diritti collettivi e l’identità

dei serbi in Kosovo”. “La
comunità internazionale non
deve rimanere in silenzio.
Chiudendo un occhio, rischia
di avallare azioni che privile-
giano le agende politiche
rispetto ai diritti umani di

base e all’attuazione dei qua-
dri concordati”, scrive anco-
ra il ministro degli Esteri
serbo, Djuric, affermando
che “il momento di agire è
adesso” e “il silenzio è com-
plicità”. “È evidente che
Kurti sta usando queste pro-
vocazioni come parte della
sua campagna elettorale,
ignorando i diritti umani e
violando gli accordi che
dovevano proteggere la pace
e la coesistenza. Questa stra-
tegia non fa altro che appro-
fondire le divisioni e minac-
ciare la stabilità della regio-
ne”, ha detto ancora. In
Kosovo le elezioni parlamen-
tari sono in programma per il
9 febbraio. La Serbia non
riconosce l’indipendenza del
Kosovo, che è stata procla-
mata nel 2008.

Mozambico, insediato
Daniel Chapo
ma si annunciano
tensioni e proteste

Arrestato il cittadino egiziano
che voleva rovesciare al Sisi
Le autorità siriane hanno arre-
stato a Damasco Ahmed al
Mansour, il cittadino egiziano
che nei giorni scorsi aveva
minacciato di rovesciare il pre-
sidente dell’Egitto, Abdel
Fattah al Sisi, come accaduto
con Bashar al Assad. Lo riferi-
scono fonti informate ad
“Agenzia Nova”, spiegando
che le motivazioni dell’arresto
non sono ancora state rese
note da parte della nuova
amministrazione in Siria. Al
Mansour ha combattuto,
durante la guerra civile siria-
na, nelle fila del gruppo isla-
mista Fronte al Nusra, poi
divenuto Hayat Tahrir al
Sham (Hts), legato alla
Fratellanza musulmana, che
l’8 dicembre scorso ha deposto
il regime siriano di Bashar al
Assad. In un video pubblicato
su X dopo la caduta di Assad,

Al Mansour ha annunciato la
creazione di un nuovo movi-
mento islamista, chiamato
“Movimento rivoluzionario
del 25 gennaio”, che chiede il
rovesciamento del presidente
egiziano Al Sisi, la liberazione

di tutti i detenuti politici in
Egitto e il ritorno ai principi
della rivoluzione di gennaio
2011. In questo contesto, è
stato lanciato sui social l’ha-
shtag “È il tuo turno, dittato-
re”, in riferimento proprio ad

Al Sisi. Il nome del movimento
annunciato da Al Mansour
non è casuate. Il 25 gennaio
2011, infatti, nel pieno delle
primavere arabe, milioni di
egiziani scesero in piazza con-
tro il regime di Hosni
Mubarak, esasperati dalla cor-
ruzione, dalla mancanza di
diritti e di prospettive. L’esito
di quella rivolta di piazza, con-
traddistinta da una forte
repressione da parte dei mili-
tari, portò al potere un uomo
dei Fratelli musulmani,
Mohamed Morsi, per appena
un anno, deposto da un colpo
di Stato guidato proprio dal-
l’attuale presidente Al Sisi.
Particolare anche la bandiera
del movimento di Al Mansour:
fondo verde, mezzaluna e tre
stelle bianche, che ricorda lo
stendardo del Regno d’Egitto
caduto nel 1953.

È stato un clima di forte tensione di ieri a Maputo la cerimonia
d’insediamento del presidente eletto del Mozambico, Daniel
Chapo, candidato del Fronte di liberazione del Mozambico
(Frelimo) e vincitore delle contestate elezioni generali dello scor-
so 9 ottobre. Il leader del Partito ottimista per lo sviluppo del
Mozambico (Podemos) e secondo classificato alle elezioni del 9
ottobre, Venancio Mondlane, ha infatti invitato i suoi sostenito-
ri e i cittadini mozambicani a scendere di nuovo in piazza con-
tro quelli che definisce “i ladri del popolo”, dopo essere tornato
nel Paese dall’esilio autoimposto in Sudafrica e aver denunciato
di essere sopravvissuto a un tentativo di assassinio. Anche i due
storici partiti di opposizione del Mozambico - la Resistenza
nazionale mozambicana (Renamo) e il Movimento democratico
del Mozambico (Mdm) - hanno annunciato che boicotteranno la
cerimonia d’insediamento di Chapo, non riconoscendolo come il
legittimo vincitore delle elezioni. Lo scorso 23 dicembre il
Consiglio costituzionale, pur confermando la vittoria di Chapo,
ha rivisto al ribasso il suo margine di vittoria, proclamandolo
vincitore delle elezioni con il 65 per cento contro il 24 per cento
ottenuto da Mondlane, mentre la Commissione elettorale aveva
attribuito a Chapo il 71 per cento dei voti contro il 20 per cento
del suo principale sfidante. Mondlane, da parte sua, ha rivendi-
cato la vittoria con il 53 per cento dei voti sulla base di un con-
teggio parallelo, denunciando gravi irregolarità nelle operazioni
di voto e indicendo un’ondata di manifestazioni di protesta.
Secondo la piattaforma di monitoraggio civico Decide, almeno
278 persone sono morte nelle proteste iniziate lo scorso 21 otto-
bre contro l’esito ufficiale delle elezioni presidenziali.
Irregolarità sono state osservate anche dagli altri partiti di oppo-
sizione partecipanti al voto - la storica opposizione Renamo e il
Mdm - oltre che dalla missione di monitoraggio elettorale
dell’Unione europea.

Il Kosovo chiude
le strutture “parallele” serbe

SCANSIONA
IL CODICE QR
PER ENTRARE
NEL NOSTRO

SITO INTERNET
www.quotidianolavoce.it
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La Commissione europea
invita gli Stati membri a rive-
dere gli investimenti esteri e
a valutare i rischi per la sicu-
rezza economica. In una rac-
comandazione pubblicata
ieri, Bruxelles invita gli Stati
membri dell’Ue a riesamina-
re gli investimenti esteri
delle loro aziende nei paesi
terzi. La raccomandazione si
applica a tre settori tecnolo-
gici di importanza strategica
e a rischio più elevato (semi-
conduttori, intelligenza arti-
ficiale e tecnologie quantisti-
che) e invita gli Stati membri
a valutare i rischi per la sicu-
rezza economica che potreb-
bero derivare da tali transa-
zioni. Basandosi sul lavoro
del gruppo di esperti della
Commissione sugli investi-
menti esteri, la raccomanda-
zione fornisce agli Stati
membri orientamenti su
come individuare e valutare i
potenziali rischi posti da tali
transazioni. Gli Stati membri
sono invitati a presentare
una relazione sui progressi
compiuti entro il 15 luglio
2025, nonché una relazione
completa sull’attuazione
della presente raccomanda-
zione e sui rischi individuati
entro il 31 marzo 2026. Maros
Sefcovic, Commissario per il

commercio e la sicurezza
economica, ha affermato:
“L’Unione europea è e rimar-
rà tra i leader sia nell’attrarre
che nel generare investimen-
ti di livello mondiale.
Tuttavia, data la situazione
geopolitica attuale, dobbia-
mo comprendere più a fondo
i potenziali rischi che questa
può comportare. Valutare gli
investimenti esteri dell’UE in
settori tecnologici chiave ci
fornirà un quadro più chiaro
delle potenziali minacce a
cui dobbiamo far fronte.
Grazie a queste conoscenze,
saremo meglio attrezzati a
rafforzare la nostra sicurezza
economica e a orientare le
future scelte politiche, raffor-
zando al contempo un
ambiente di investimenti
solido e aperto nell’UE.
Incoraggio vivamente tutti
gli Stati membri dell’UE ad
attuare queste raccomanda-
zioni, che saranno di aiuto a
tutti noi nel lungo termine”.

Ue, raccomandazioni agli
Stati membri su investimenti
e sicurezza economica

Il ministero della Difesa tedesco
ha deciso di sospendere il pro-
prio canale su X “fino a nuovo
avviso” ritenendo che non sia
più possibile un “dialogo obiet-
tivo” sulla piattaforma social.
“Sospenderemo il nostro canale
X fino a nuovo avviso e non
pubblicheremo più nulla di atti-
vo per il momento. Abbiamo
deciso di fare questo passo per-
ché sta diventando sempre più
difficile avere un dialogo obiet-
tivo basato sui fatti qui”, ha
spiegato il ministero in una
nota. “In futuro saranno sospesi
anche i canali X dell’ispettore
generale delle forze armate, i

settori subordinati, ad esempio
gli ispettori e i comandanti, non-
ché il canale X centrale della
Bundeswehr”, ha spiegato anco-
ra il ministero della Difesa,
aggiungendo che, in alternativa,
verrà utilizzato “un canale
WhatsApp per informare, ad
esempio, sulle nomine e sulle

decisioni rilevanti del ministro,
nonché sulle novità del ministe-
ro”. “Una cosa è chiara: un cana-
le di social media da solo non
può soddisfare tutte le esigenze
di comunicazione di un ministe-
ro. Per garantire una comunica-
zione trasparente e ampia
all’interno dell’area aziendale,
anche in futuro si sceglieranno
diverse forme di comunicazio-
ne e canali di distribuzione”, ha
affermato ancora il ministero,
aggiungendo di “riservarsi il
diritto di rispondere su X con
post in casi eccezionali, ad
esempio in caso di campagne di
disinformazione”.

Il ministero della Difesa tedesco
sospende le comunicazioni su X



Guai per sei persone giuridiche (italiane ed ungheresi) e cinque persone fisiche 
di nazionalità italiana, tutti indagate a vario titolo per i reati di truffa aggravata
Finanziamenti dello Stato ottenuti indebitamente
Sequestro della Gdf di Fondi per circa € 600.000
I Finanzieri del Comando
Provinciale della Guardia di
Finanza di Latina, su disposi-
zione della Procura della
Repubblica di Velletri, in que-
sti giorni hanno dato esecuzio-
ne ad un decreto di sequestro
preventivo per un valore di
circa 600 mila euro, emesso
dal Tribunale di Velletri, nei
confronti di sei persone giuri-
diche (italiane ed ungheresi) e
cinque persone fisiche di
nazionalità italiana, tutti inda-
gate a vario titolo per i reati di
truffa aggravata per il conse-
guimento di erogazioni pub-
bliche, riciclaggio, autorici-
claggio, emissione di fatture
per operazioni inesistenti,
dichiarazione fraudolenta e
false comunicazioni sociali.
Gli accertamenti di polizia
giudiziaria eseguiti, condotti
dai militari della Compagnia
di Fondi, hanno riguardato la
concessione di un finanzia-
mento garantito dal Fondo di
Garanzia Legge 662/96, ero-
gato a favore di una società
sita in provincia di Roma ed
operante nel settore del com-
mercio all’ingrosso di carni
fresche. Le indagini svolte
hanno consentito di acquisire
significativi elementi di prova
in ordine alla realizzazione di
un sistema fraudolento fina-
lizzato all’emissione ed utiliz-
zo di fatture per operazioni
inesistenti e al ricorso a una
serie di artifici contabili allo
scopo di ottenere in maniera
fraudolenta il finanziamento,
raggirando e traendo in ingan-
no l’Ente finanziatore circa la
reale situazione economica e
patrimoniale della società
indagata, nonché di riciclare i
proventi derivanti dalla com-
missione dei reati ipotizzati ed
evadere le imposte sui redditi
e sul valore aggiunto
L’impianto documentale così
confezionato è risultato fonda-
mentale per ottenere il finan-
ziamento garantito dallo Stato
che, una volta accreditato sul
conto corrente societario,
veniva immediatamente
distratto attraverso operazioni
simulate, determinando peral-
tro lo stato di insolvenza della
società utilizzata. Le attività
d’indagine hanno portato al
deferimento di 5 soggetti quali
amministratori di diritto/di
fatto delle società coinvolte,
alla richiesta di applicazione
delle sanzioni pecuniarie affe-
renti alla responsabilità ammi-
nistrativa degli enti ex D.lgs.
231/2001 nei confronti di una
società di capitali, e alla pro-
posta di liquidazione giudi-
ziale di una delle società inda-
gate per insolvenza, oltre che
all’esecuzione di un decreto di

sequestro preventivo di dispo-
nibilità finanziarie, beni mobi-
li, immobili ed altre utilità fino
alla concorrenza di circa 600
mila euro, L’operazione ese-
guita, svolta sotto il coordina-
mento della Procura della
Repubblica di Velletri, testi-
monia la connotazione tra-
sversale ed investigativa della

Guardia di finanza che, quale
polizia economico-finanziaria,
opera a difesa del corretto
impiego delle risorse pubbli-
che e della legalità economica,
tutelando la leale concorrenza
tra le imprese e gli operatori
economici e pervenendo al
recupero dei patrimoni illeci-
tamente accumulati.
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Incidenti stradali:
auto su pedone,
morto 50enne
Incidente stradale mortale ieri
mattina, intorno alle 7, in via
dei Romagnoli, all’altezza di via
Charles Lenormant, a Roma. A
perdere la vita un uomo di
circa 50 anni, privo di docu-
menti, investito da un 43enne
di nazionalita’ italiana alla guida
di una Bmw X1 che si e’ subito
fermato a prestare i primi soc-
corsi. Il conducente dell’auto e’
stato accompagnato all’ospeda-
le Sant’Eugenio per essere sot-
toposto ai test sullo stato alco-
lemico e tossicologico. Sul
posto diverse pattuglie del X
Gruppo Mare della polizia loca-
le di Roma Capitale. In corso
gli accertamenti per ricostruire
l’esatta dinamica di quanto
accaduto.

Corruzione: l’ex d.g. 
di Sogei chiede 
il patteggiamento 
a tre anni
L’ex dg di Sogei, Paolino Iorio,
arrestato lo scorso ottobre per
corruzione impropria mentre
intascava una tangente da
15mila euro da un imprendito-
re, ha chiesto di patteggiare tre
anni di lavori di pubblica utilità.
Iorio, inizialmente ai domiciliari,
era finito in carcere dopo che
la Procura di Roma, con i pm
Lorenzo Del Giudice e
Francesco Gallo, aveva chiesto
e ottenuto l’aggravamento della
misura perché secondo gli
inquirenti il manager avrebbe
cancellato dal sistema di video-
sorveglianza della sua abitazio-
ne le immagini dei giorni prima
dell’arresto. In casa di Iorio
erano stati trovati oltre cento-
mila euro, denaro poi seque-
strato dalla Guardia di Finanza.
Ora la difesa dell’ex dg di
Sogei, rappresentata dagli avvo-
cati Giorgio Perroni e Bruno
Andò, ha avanzato la richiesta
di patteggiamento su cui la
procura dovrà dare il proprio
parere.

Nasconde due fucili 
in casa. Arrestato 
76enne a Velletri
Un 76enne pregiudicato è
stato posto agli arresti domici-
liari dalla Guardia di Finanza
con le accuse di detenzione
abusiva di armi e di ricettazio-
ne. Le Fiamme Gialle infatti
hanno scoperto nella sua casa
di Velletri, nella zona dei
Castelli Romani, una doppietta
e un fucile automatico, risultato
poi rubato, oltre a 200 muni-
zioni.

in Breve

Droga a Palestrina
Due arresti dei Carabinieri per detenzione 
ai fini di spaccio di sostanze stupefacenti 
I Carabinieri della Compagnia di
Palestrina (RM), durante l’ultimo fine set-
timana, hanno arrestato un 47enne ed un
17enne, entrambi gravati da precedenti di
polizia, poiché ritenuti gravemente indi-
ziati dei delitti di detenzione ai fini di
spaccio di sostanze stupefacenti. In parti-
colare, venerdì scorso, i militari sono
intervenuti in via Prenestina, zona condo-
minio Sirio dove, dopo aver notato un via
vai di giovani, hanno sorpreso il 47enne
poco dopo aver ceduto ad uno di questi
una dose di sostanza stupefacente del
tipo hashish. A seguito di perquisizione

personale e domiciliare, i militari hanno
rinvenuto e sequestrato ben 1.830 euro in
contanti oltre a 113 g di hashish e 30 g di
marijuana. Lo stesso giorno i controlli
sono proseguiti nel quartiere Scacciati,
dove i Carabinieri hanno sorpreso il
17enne mentre era intento ad occultare
una bustina in un vicino anfratto.
Perquisito il luogo di occultamento, i mili-
tari hanno rinvenuto e sequestrato al suo
interno circa 9 g di cocaina già suddivisa
in dosi e circa 130 euro in contanti nella
disponibilità del giovane. Il 47enne è stato
sottoposto agli arresti domiciliari, mentre

il minore è stato accompagnato presso il
CPA per minori di via Virginia Agnelli. Si
precisa che, considerato lo stato del pro-
cedimento (indagini preliminari), gli
indagati devono considerarsi innocenti
fino ad eventuale sentenza definitiva.

La polizia ha arrestato sei perso-
ne, su disposizione del gip di
Latina Barbara Cortegiano su
richiesta del pm Valerio de Luca,
accusati di associazione per
delinquere. Le sei ordinanze
restrittive riguardano diciotto
indagati, sei dei quali accusati di
aver costituito un’associazione
per delinquere che aveva la fina-
lità di falsificare gli esami per le
patenti di guida. L’indagine si è
avvalsa di intercettazioni telefo-
niche e ambientali, registrazioni
video e di copioso carteggio
acquisito relativo ai fascicoli
degli esami teorici. - Diversi mesi
di indagini, condotte tra ottobre
2022 e giugno 2023, hanno per-
messo di svelare un sistema radi-
cato di illeciti, corruzione e falsi-
ficazioni degli esami per il conse-
guimento della patente di guida,
soprattutto a cittadini di origine
indiana, in cambio di somme di

denaro. Il sistema illecito coin-
volgeva alcune autoscuole della
provincia pontina e una di
Mugnano di Napoli, un dipen-
dente della Motorizzazione di
Latina e un addetto alla vigilanza
in servizio presso la Mctc
(Motorizzazione civile) di
Latina.Le indagini hanno portato
alla luce un sistema fraudolento,
che garantiva in maniera presso-
che’ totale l’idoneita’ nelle prove
d’esame per il conseguimento
delle patenti presso la Mctc di
Latina, grazie all’utilizzo di sofi-
sticati sistemi di comunicazione.
I candidati erano dotati di micro-
telecamere occultate sugli indu-
menti, che consentivano loro di
ricevere assistenza a distanza
mediante impulsi durante gli
esami teorici. Il tutto avveniva
con la complicità dell’addetto
alla vigilanza, che ometteva di
segnalare tali irregolarità.

Patenti di guida  con esami 
‘facili’, sei arresti a Latina



Guasti alla rete ferroviaria
FS: “Circostanze sospette”

Sicurezza, Regimenti: “In provincia di Rieti 
373mila euro per videosorveglianza nei comuni”
“Con le risorse stanziate dalla
Regione Lazio attraverso i
bandi “Polizia Locale 4.0” e
“Sicurezza in Comune” molti
Comuni della provincia di
Rieti hanno ricevuto risorse
preziose per migliorare le
dotazioni strumentali delle
Polizie locali, installare
impianti di videosorveglianza
e recuperare aree degradate ad
alta incidenza criminale”. Lo
ha dichiarato Luisa Regimenti,
assessore al Personale, alla
Sicurezza urbana, alla Polizia
locale, agli Enti locali e
all’Università della Regione
Lazio, nel corso di un incontro
presso il Palazzo della
Provincia di Rieti, alla presen-
za, tra gli altri, della Presidente
della Provincia Roberta
Cuneo, del Prefetto Pinuccia
Niglio, degli assessori del
Comune di Rieti Fabio Nobili e
Giovanna Palomba, della con-
sigliera provinciale Alberta
Paris, di numerosi sindaci e
amministratori locali del terri-
torio e rappresentanti delle
forze dell’Ordine. “I Comuni
del Reatino - ha fatto notare -
beneficeranno in totale di oltre
373mila euro con progetti che
saranno realizzati nei Comuni

di Magliano Sabina, Casperia,
Monteleone Sabino, Posta,
Cittaducale, Petrella Salto,
Vacone, Poggio Mirteto, Colli
sul Velino, Forano, Poggio
Bustone, Torri in Sabina, Rocca
Sinibalda, Labro, Salisano,
Stimigliano, Borgorose,
Montebuono, Micigliano,
Monte San Giovanni in Sabina,

Nespolo, Rivodutri, Poggio
Nativo. A questi si aggiungo-
no Casperia e Rieti, che avran-
no accesso al corso professio-
nalizzate per pilota di drone e
riceveranno un drone in dota-
zione, e otto Enti locali che
sono stati ammessi al finanzia-
mento dei mezzi strumentali
delle Polizie locali che sono

Torricella in Sabina, Casperia,
Rocca Sinibalda, Posta,
Cittaducale, Rieti, Unione dei
Comuni della Bassa Sabina e
Unione dei Comuni Nova
Sabina. La Giunta Rocca - ha
aggiunto l’Assessore ì - conti-
nuerà ad investire sul fronte
della sicurezza perché da que-
sta dipendono la qualità della
vita e la crescita economica dei
territori del Lazio”. “Il capo-
luogo e la provincia reatina
stanno crescendo: l’arrivo
della Facoltà di Medicina a
Rieti e il nuovo Polo della
Logistica a Fara Sabina sono
novità positive per il territorio
che pongono, però, anche una
sfida sul fronte della sicurezza.
Per questo il potenziamento
del controllo tecnologico e
delle Polizie locali sono fattori
cruciali. La Regione Lazio è
pronta a fare la sua parte per
aiutare il Prefetto e i sindaci a
potenziare la sicurezza inte-
grata, così come a porre l’at-
tenzione sul carcere di Rieti sul
quale anche oggi sono state
segnalate numerose criticità
dovute soprattutto al sovraf-
follamento, ben oltre la capien-
za prevista”, ha concluso Luisa
Regimenti.
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Arriverà all’attenzione dei pm della procura di Roma l’esposto
denuncia presentato dal Gruppo Fs “alla luce dell’ennesimo
incidente anomalo sulla rete e di un elenco di circostanze alta-
mente sospette”. A quanto si apprende l’esposto è stato deposi-
tato ieri mattina negli uffici della Digos della Questura di Roma
che lo trasmetteranno successivamente a piazzale Clodio dove
verrà valutato. La società ha sottolineato come “in particolare,
gli orari in cui si sono verificati alcuni problemi (non può essere
un caso che si tratti di quelli più complicati per la circolazione
ferroviaria, con ricadute pesanti su tutta la rete), il tipo di guasti
e la loro frequenza stanno destando più di qualche interrogati-
vo”.

“Le scuole cadono a pezzi e le numerose carenze, dalla sicurez-
za minata da furti e vandalismi ai riscaldamenti spesso rotti, pas-
sando dai servizi igienici inadeguati, senza dimenticare le diffi-
coltà dovute al poco personale e le difficili realtà di periferia
segnalano ben altre priorità rispetto a corsi sull’educazione affet-
tiva, per di più imposti fin dalla prima infanzia. Invitiamo anco-
ra una volta il sindaco Gualtieri e l’assessore Claudia Pratelli a
fare bene il proprio lavoro, si impegnino per garantire qualità
evitando di trasfornare la scuola in uno strumento di propagan-
da finalizzata all’affermazione di una visione della persona pro-
fondamente distante dalla realtà e dalle necessità educative nel-
l’età dell’infanzia e adolescenza. Centinaia di migliaia di euro
che avrebbero sicuramente potuto trovare ben altra finalizzazio-
ne”. Lo dichiarano in una nota congiunta Maurizio Politi, consi-
gliere Lega e membro della commissione pari opportunità, e il
capogruppo in assemblea capitolina Fabrizio Santori, a proposi-
to dei corsi sull’educazione affettiva e le relazioni nelle scuole
annunciati oggi dal Campidoglio. “Siamo contrari a uno spreco
di denaro pubblico e a schemi educativi che mirano, nei fatti, ad
esautorare progressivamente le famiglie dal ruolo che gli è pro-
prio. Se da un lato la scuola rappresenta lo strumento principe di
educazione e formazione dei giovani membri di una società, dal-
l’altro la famiglia rappresenta il primo luogo dove i bambini svi-
luppano la propria relazionalità affettiva. Il continuo ritornello
inerente lo sradicamento di pregiudizi spesso nasconde esclusi-
vamente la volontà di imporre visioni culturali e societarie senza
alcun fondamento scientifico e invise alla maggioranza delle
famiglie italiane. Finanziare con 400 mila euro corsi inutili, die-
tro ai quali fa capolino l’interesse politico perde vista l’unica vera
dimensione da tutelare insieme: la buona vita ed educazione dei
nostri ragazzi, libera da visioni ideologiche.” concludono Politi e
Santori.

Lega: “Scuole a pezzi, ma Gualtieri
e Pratelli pensano alla propaganda”

“C’e’ tanto bisogno e tanta domanda di
iniziative educative. Parliamo di ambiti
tematici che vanno dall’educazione
socio-affettiva delle relazioni, l’educa-
zione alla parita’ tra i generi, la preven-
zione e il contrasto della violenza, della
discriminazione legata al genere,
all’orientamento sessuale, la prevenzio-
ne al contrasto di discriminazione e vio-
lenza di genere nel mondo digitale che
e’ un fenomeno molto presente, anche
l’educazione all’uso responsabile delle
tecnologie per prevenire i comporta-
menti a rischio e le dipendenze digitali”.
Lo dice il sindaco di Roma, Roberto
Gualtieri, presentando il bando
‘Educazione affettiva e alle relazioni’
che sara’ pubblicato a fine gennaio con
cui Roma Capitale intende promuovere
una iniziativa progettuale volta alla spe-
rimentazione di attivita’ formativa nelle
scuole secondarie di primo grado (ex
medie) per la diffusione dell’educazione
emotiva nella delicata fase della preado-
lescenza, della cultura delle pari oppor-
tunita’, della non violenza, della non
discriminazione. “Abbiamo 420 mila
euro che ci consentiranno di finanziare
progetti che dovranno essere presentati
su questi temi e che saranno svolti in 15
municipi - aggiunge Gualtieri - ci tengo
a sottolineare l’importanza di questa
progettualita’ sia dal punto di vista del
metodo che del merito, del metodo per-
che’ e’ un’iniziativa di co-progettazione
che in qualche modo rende protagonisti
le scuole e il terzo settore”.”Questo e’ un
progetto molto importante dedicato
all’affettivita’, alle relazioni sociali nelle

scuole che stiamo lanciando - spiega
Gualtieri - e che consentira’ di sostenere,
di finanziare iniziative in tutti i munici-
pi su un tema cosi’ importante e che
saranno realizzate con un metodo della
co-progettazione, quindi con un prota-
gonismo del mondo del terzo settore e
delle scuole, quindi pieno rispetto anche
dell’autonomia scolastica e della visione
poi integrata del rapporto tra le istitu-
zioni”. 
Il sindaco spiega ancora che “sono pro-
getti che verranno presentati congiunta-
mente dagli enti del terzo settore e dalle
scuole, quindi con un accordo, una
volonta’ condivisa di realizzarli e ci ver-
ranno sottoposti”. “Questo - aggiunge -
e’ il metodo secondo me positivo che
rende protagonista la comunita’ edu-
cante e da’ all’amministrazione una fun-

zione di supporto, di favorire questo.
Nel merito - spiega ancora - perche’ stia-
mo parlando di temi su cui non c’e’
bisogno di sottolinearlo perche’ ce lo
ricordano in modo cosi’ evidente le cro-
nache”. Il bando riguarda 15 progetti in
altrettanti municipi riservati alle scuole
secondarie di primo grado. I fondi a
disposizione sono 420mila euro di cui
250mila vengono da un emendamento
al bilancio dell’Assemblea capitolina, gli
altri dai fondi ordinari dell’assessorato
alla Scuola. Il massimo ricevibile da
ogni progetto e’ di 28mila euro per pro-
posta progettuale. “Queste attivita’ si
svolgeranno durante la giornata di
scuola - spiega Claudia Pratelli, assesso-
ra alla Scuola del Comune di Roma - la
modalita’ in cui si svolgeranno queste
attivita’ ancora non e’ definita.
Nell’avviso di co-progettazione indivi-
duiamo le aree tematiche rispetto alle
quali devono essere presentate le idee
progettuali e rappresentiamo alcune esi-
genze che sono dei requisiti di questi
progetti. Sono requisiti di esperienza e
configurazione degli enti del terzo setto-
re - prosegue - perche’ a noi danno una
garanzia di qualita’, nonche’ valorizzia-
mo ed esprimiamo degli elementi che
l’amministrazione, sebbene non siano
necessari, pero’ ritiene importanti. Per
esempio la formazione del corpo docen-
te, il coinvolgimento delle famiglie e
altro ancora. Saranno poi gli enti del
terzo settore a individuare, ad aggancia-
re una scuola, congiuntamente scuole
ed enti del terzo settore elaboreranno
un’idea progettuale”, conclude. 

Gualtieri: “Nelle scuole c’è bisogno di corsi
di educazione affettiva e parità di genere”

Credits: Imagoeconomica



Salute e cure accessibili, istruzione per tutti,
cibo e acqua. Queste sono le tre priorità
emerse dalle votazioni dei cittadini, turisti e
romani che hanno visitato l’Albero dei Diritti
in via dei Fori Imperiali durante le festività
natalizie. L’iniziativa ha trasformato l’albero
di Natale, promosso anche quest’anno dalla
Presidenza dell’Assemblea capitolina, in uno
spazio di riflessione e partecipazione.
Attraverso una web app dedicata, tantissime
persone hanno potuto esprimere la propria
opinione sui diritti fondamentali per un
futuro migliore.
Questi i risultati e i diritti preferiti dai cittadi-
ni: SALUTE UNIVERSALE: cure mediche e
farmaci accessibili per ogni persona
(23,27%); ISTRUZIONE PER TUTTI: accesso
a un’istruzione di qualità gratuita e inclusiva
(17,82%); CIBO E ACQUA: risorse essenziali
garantite per una vita dignitosa (14,56%);
PACE E SICUREZZA: vivere senza paura di
guerre, conflitti o violenze (11,09%); FINE
DELLE DISCRIMINAZIONI: uguaglianza
tra culture, religioni e differenze sociali
(7,96%); UGUAGLIANZA DI GENERE:
garantire pari opportunità indipendente-
mente da genere o etnia (7,76%); AMBIEN-
TE SANO: combattere il cambiamento cli-
matico e preservare la natura (7,28%); CITTÀ
SOSTENIBILI: spazi urbani più verdi, puliti
e vivibili per tutti (6,39%); DIRITTI DEI
MIGRANTI: accoglienza dignitosa e rispetto
per chi cerca una nuova casa (3,88%).

“La grande partecipazione a questa iniziati-
va dimostra che Roma è davvero il cuore
pulsante di un messaggio universale di pace
e diritti.
I cittadini, attraverso i loro voti, ci hanno
ricordato quanto sia urgente lavorare insie-
me per un mondo più sicuro, sostenibile e
attento alla salute delle persone. Il successo
di questa iniziativa ci incoraggia a prose-
guire nel nostro impegno per trasformare
Roma in un simbolo globale di speranza e
solidarietà”, dichiara la presidente
dell’Assemblea capitolina, Svetlana Celli.

Tantissime persone da tutto il mondo
hanno partecipato attivamente e sono state
registrate migliaia di interazioni con stru-
menti digitali e di realtà aumentata che
hanno reso l’esperienza ancora più coinvol-
gente.
“L’Albero dei Diritti non è stato solo un’in-
stallazione natalizia, ma un’esperienza par-
tecipativa che ha saputo unire tradizione e
innovazione. Roma si conferma non solo
come una città di storia e cultura, ma anche
come un punto di riferimento per i valori
universali dell’umanità”, conclude Celli.

Svetlana Celli: “Roma cuore pulsante del messaggio universale per i diritti”
Albero dei Diritti in via dei Fori Imperiali,
i risultati finali delle votazioni dei cittadini

Via libera alla possibilità per le persone richiedenti asilo e residenti in
città di ottenere la carta d’identità cartacea (Cic) nei Municipi di Roma
Capitale. La Giunta capitolina ha infatti approvato una memoria, pre-
sentata dall’assessore al Personale, Servizi anagrafici ed elettorali,
attuazione del programma di mandato, Comunicazione istituzionale
e Decentramento amministrativo, Giulio Bugarini, la quale prevede,
come misura di decentramento, che le attività di rilascio della carta di
identità cartacea richieste da persone richiedenti protezione interna-
zionale residenti a Roma avvengano negli uffici anagrafici dei singoli
Municipi di Roma Capitale, senza che sia necessario rivolgersi obbli-
gatoriamente al Municipio di residenza, come avviene peraltro per
l’emissione delle carte d’identità elettroniche (Cie). Il DL 130 del 21
ottobre 2020 (convertito in legge il 18 dicembre successivo) prevede
che siano iscritti all’anagrafe della popolazione residente i richiedenti
protezione internazionale ai quali sia stato rilasciato il permesso di
soggiorno per richiesta di asilo, oppure la ricevuta attestante la pre-
sentazione della richiesta di protezione internazionale. La stessa
norma stabilisce che queste persone possano, in seguito, anche richie-
dere una carta d’identità cartacea, di validità triennale e non valida
per l’espatrio. Finora questo tipo di documenti è stato rilasciato, in via
eccezionale, solo negli uffici dell’Anagrafe Centrale ma, per migliora-
re i tempi di emissione delle carte e per rendere l’accesso più agevole
per l’utenza si è deciso di decentrare il servizio affidandolo ai 15
Municipi cittadini. “Quella di affidare agli uffici anagrafici municipa-
li il compito di emettere le carte d’identità cartacee per le persone
richiedenti asilo che ne hanno diritto a norma di legge è una scelta
ragionevole – ha dichiarato l’assessore Bugarini – che permetterà
anzitutto di fornire alle persone un servizio migliore in termini di
tempi di attesa e di praticità per quanto riguarda gli spostamenti.
Inoltre, questa soluzione consentirà di distribuire meglio sul territorio
capitolino i punti di rilascio del documento, senza essere particolar-
mente impattante per quanto riguarda l’aumento dell’attività degli
uffici municipali”, ha concluso. Nelle more dell’inizio dell’attività di
emissione delle Cic in questione da parte dei Municipi, stimato per i
primi di febbraio, tutti gli appuntamenti finora presi presso
l’Anagrafe Centrale saranno trattati dagli uffici della stessa Anagrafe,
come avvenuto fino a ora.

Lo prevede una memoria approvata
dalla Giunta di Roma Capitale
Decentramento:
gli uffici anagrafici
emetteranno  le carte
d’identità cartacee
per i richiedenti asilo

Grazie ai fondi stanziati dalla Regione
Lazio la discarica abusiva di via Donegani,
a Lunghezza, verrà definitivamente bonifi-
cata. A comunicarlo è l’assessore ai Rifiuti,
Fabrizio Ghera. La determina che stanzia i
fondi risale a dicembre, ci sono circa due
milioni di euro nell’ambito delle attività
relative alla bonifica di siti inquinati. «La
sinergia proficua fra Regione e Municipio
VI ha consentito di individuare il percorso
per porre fine a quella che è una delle pagi-
ne più buie in materia di discariche abusi-
ve, non a caso definita la terra dei fuochi a
Roma», dichiara l’assessore Fabrizio
Ghera. «La procedura negoziata per affi-
dare i lavori di bonifica finale è stata pub-

blicata e ci auguriamo che in tempi brevi si
possa affidare l’incarico e veder finalmente
restituita ai cittadini un’area che per anni
ha contribuito all’inquinamento e al com-
plessivo degrado di quel pezzo di territorio
che invece ora, attraverso la bonifica e i
progetti del Municipio, verrà progressiva-
mente restituita alla comunità», conclude
Ghera. La scoperta della discarica abusiva
di via Donegani risale al 1994, quando gli
operai a lavoro per il cantiere ferroviario
della Roma-Napoli scoprono bidoni di
rifiuti sommersi nella terra. Nel 2015 l’area
privata viene ceduta al Comune di Roma
che, nonostante diversi stanziamenti di
fondi e annunci di intervento lascia l’area

contaminata fino al 2020 quando la Regione
Lazio commissaria Roma Capitale, acqui-
sendo il terreno per avviarne la bonifica. La
prima parte dei lavori è iniziata a febbraio
2024, grazie all’impegno preso dall’assesso-
rato ai Rifiuti della Regione Lazio insieme al
Municipio VI, con l’obiettivo di mettere in
sicurezza l’area, dopo il grave incendio
scoppiato a giugno 2022. Con la procedura
negoziata avviata a dicembre 2024 si
andranno a completare i lavori di messa in
sicurezza con la chiusura della discarica.
Sull’area il Municipio VI ha in progetto di
costruire un teatro per 600 persone oltre ad
un centro anziani, un’area verde attrezzata
e una palestra.

Avviata la procedura per la bonifica 
della discarica abusiva di Lunghezza

Inizieranno questa notte i lavori di rifacimento del manto stradale e della
segnaletica a corso Italia da via del Policlinico a piazza del Brasile. Il cantie-
re è eseguito dal Dipartimento Infrastrutture e Lavori pubblici di Roma
Capitale con un importo di circa 1,7 milioni del Giubileo. Il cantiere si svol-
ge in orario notturno, dalle 21 alle 5,30, nelle notti del 14, 15 e 16 gen-
naio e da mezzanotte alle 5,30 il 17 gennaio. Nelle ore in cui si svolgerà
l’intervento, sarà chiuso il sottovia di corso Italia in arrivo da viale del Muro
Torto. “Proseguono i lavori del DiLp sulla viabilità principale come da cro-
noprogramma degli interventi” commenta l’Assessora ai Lavori pubblici
Ornella Segnalini. “Da questa notte iniziamo la riqualificazione di corso
Italia per il rifacimento profondo della pavimentazione stradale.
L’intervento prevede sia la sistemazione delle piattaforme di superficie, sia
i sottovia presenti lungo una tratta di circa 1,2 km. Si tratta di una manu-
tenzione straordinaria che contribuisce a rendere le nostre strade più
sicure”.

Giubileo, Segnalini: 
da questa notte lavori 
notturni a Corso Italia“Rischia di fermarsi la realizzazione

della scuola materna in via Valderice,
a Finocchio, a causa della mancata
autorizzazione da parte del Municipio
VI per la demolizione della piscina
presente nell’area. È quanto emerso
nell’ultima seduta della Commissione
Speciale PNRR. Questo blocco sta cau-
sando significativi ritardi nel cantiere,
mettendo seriamente a rischio il
rispetto dei tempi previsti per l’ulti-
mazione dell’opera e, di conseguenza,
la possibile revoca dei finanziamenti
del Pnrr. Il presidente della
Commissione Pnrr, Giovanni Caudo,
ha giustamente raccolto l’allarme e ha
deciso di intervenire prontamente.
Ora la responsabilità è nelle mani del

presidente del Municipio VI, Nicola
Franco, dal quale ci aspettiamo un
immediato sblocco delle procedure
amministrative per superare le
attuali criticità. In caso contra-
rio, si rischierebbe un grave
danno per il territorio e per
tutte le famiglie che da anni
aspettano una struttura sco-
lastica fondamentale. Grazie
all’impegno dell’amministra-
zione Gualtieri, questa scuola
potrebbe finalmente diventare
realtà. E’ un’occasione che non
possiamo permetterci di perde-
re”. Così in una nota la presidente
dell’Assemblea capitolina, Svetlana
Celli.

Ritardi lavori della scuola di via Valderice
Celli: “Attendiamo dal Municipio VI sblocco procedure prosecuzione cantiere”
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Presentate anche a Latina le nuove opportunità per le PMI 2025
La Regione Lazio per le PMI
Quattro bandi a sostegno delle imprese del territorio: “Voucher 
Expo Osaka”, “Voucher digitalizzazione PMI”, “Voucher 
internazionalizzazione PMI”, “Sostegno alle Imprese Cooperative”
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La Regione Lazio ha organizzato
oggi a Latina, presso il Consorzio
Industriale del Lazio, un incontro
per illustrare alle imprese del ter-
ritorio le nuove opportunità e i
bandi previsti per il 2025, prose-
guendo nel suo impegno a sup-
porto della crescita e dell’innova-
zione delle aziende locali, anche
grazie al contributo del
Programma FESR Lazio 2021-
2027. Le misure sono state illu-
strate da Roberta Angelilli, vice-
presidente e assessore a Sviluppo
economico, Commercio,
Artigianato, Industria,
Internazionalizzazione della
Regione Lazio, e dal presidente di
Lazio Innova Francesco
Marcolini, con la partecipazione
del sindaco di Latina Matilde
Celentano, Enrico Tiero, presi-
dente della Commissione
Sviluppo economico e Attività
produttive, Start-up, Commercio,
Artigianato, Industria, Tutela dei
consumatori, Ricerca e
Innovazione del Consiglio regio-
nale, e il commissario del

Consorzio industriale del Lazio,
Raffaele Trequattrini. «I bandi che
abbiamo presentato oggi a Latina
rappresentano uno strumento
fondamentale per sostenere la
crescita e lo sviluppo delle impre-
se del nostro territorio.
Promuovendo la digitalizzazio-
ne, l’internazionalizzazione e la
cooperazione, vogliamo accom-
pagnare le aziende verso un futu-
ro più competitivo e innovativo.
Attraverso queste misure, stiamo
mettendo a disposizione risorse
concrete per aiutare le imprese a
migliorare i loro processi, aprirsi
a nuovi mercati e lavorare in rete,
in un’ottica di sviluppo sostenibi-
le e inclusivo. Il nostro obiettivo è
quello di valorizzare le eccellenze
locali, creando un sistema econo-
mico forte e in grado di affrontare
le sfide globali con successo», ha
dichiarato Roberta Angelilli.
«Esprimo grande soddisfazione
per il successo dell’iniziativa che
ho voluto fortemente organizzare
su Latina presso la sede del
Consorzio industriale, riguardan-

te la presentazione dei bandi per
le PMI. Notevole la partecipazio-
ne e l’attenzione mostrata da
associazioni di categoria e impre-
se alle nuove opportunità offerte
dalla Regione. Un risultato frutto
della grande sinergia portata
avanti con il vicepresidente e
assessore Roberta Angelilli, con il
presidente di Lazio Innova
Francesco Marcolini e con il com-
missario del Consorzio industria-
le Raffaele Trequattrini. Si tratta
di nuove misure daranno nuove

opportunità ad imprese sane ed
innovative della provincia di
Latina. È finita l’epoca dei bandi
copia e incolla, finalmente abbia-
mo interventi più pertinenti alle
esigenze dei territori. Ci saranno
fondi per sostenere gli investi-
menti a favore della competitività
e della sostenibilità delle imprese
pontine», ha evidenziato Enrico
Tiero. Tutte e quattro le misure
presentate sono gestite da Lazio
Innova tramite la piattaforma on
line GeCoWEB Plus. Il primo

bando, “Sostegno alle imprese
cooperative”, mette a disposizio-
ne oltre 2 milioni di euro per favo-
rire l’innovazione tecnologica e la
digitalizzazione delle imprese
cooperative, supportandone la
sostenibilità ambientale e l’econo-
mia circolare e promuovendo la
formazione e la specializzazione
del personale, rafforzando inoltre
reti, partnership e filiere di coope-
rative. Sarà possibile inviare la
domanda di partecipazione dal 9
aprile 2025 fino al 19 dicembre
2025. Parallelamente, è disponibi-
le il nuovo Voucher
Digitalizzazione PMI, che punta a
incentivare l’innovazione tecno-
logica. Grazie a un budget di 13
milioni di euro, le imprese
potranno ottenere contributi a
fondo perduto per sostenere le
imprese che intendono acquistare
tecnologie digitali e servizi, ido-
nei ad aumentarne l’efficienza e la
competitività. Le domande di
partecipazione possono essere
inviate fino al 14 febbraio 2025. Il
Voucher Internazionalizzazione

PMI destina, inoltre, 5 milioni di
euro alle imprese del Lazio che
partecipano alle Fiere
Internazionali, per favorirne l’ac-
cesso ai mercati esteri e sostenere
i processi di internazionalizzazio-
ne. Il bando è attualmente attivo e
si chiuderà il 15 gennaio 2025.
Infine, la Regione Lazio guarda
oltre i confini nazionali con il
Voucher Expo Osaka 2025, pensa-
to per sostenere le aziende che
desiderano partecipare
all’Esposizione Universale in
Giappone nella settimana dedica-
ta alla Regione Lazio dal 17 al 24
maggio 2025. 
Il bando stanzia 500mila euro e
l’impresa potrà ricevere un con-
tributo massimo di 10.500 euro,
resterà aperto fino al 24 gennaio
2025 e offre finanziamenti per
coprire i costi di promozione e
logistica, consentendo alle azien-
de di rappresentare l’eccellenza
del Lazio su un palcoscenico glo-
bale. Maggiori dettagli e modalità
di accesso ai bandi sono disponi-
bili su lazioinnova.it.

Dopo sette anni di interruzione
riprende da oggi l’attività chi-
rurgica oculistica al San Filippo
Neri. Eseguito il primo inter-
vento di cataratta e si prosegui-
rà nel pomeriggio che le iniezio-
ni intratravitreali, un approccio
terapeutico che consente di
migliorare la prognosi di molte
patologie della retina. Le sedute

al momento sono previste tutti i
martedì, sempre con interventi
di cataratta e intravitreali. “Il
primo intervento di questa mat-
tina è perfettamente riuscito - ha
commentato il dott. Francesco
Corasaniti - voglio ringraziare a
nome mio e della équipe il
Direttore Generale Giuseppe
Quintavalle che è stato l’ele-
mento propulsivo di questo
processo di cambiamento e la
dott.ssa Magrini Direttore
Sanitario dell’ospedale che ha
dato piena disponibilità della
sala operatoria. Noi siamo
pronti a continuare e a fare sem-
pre di più per portare l’attività
oculistica del San Filippo Neri ai

massimi livelli”. “Sono molto
soddisfatto del lavoro che stia-
mo portando avanti in un setto-
re così delicato come l’oculisti-
ca. Al San Filippo riprende l’at-
tività chirurgica con un profes-
sionista altamente qualificato e
di consolidata esperienza, il
Dott. Corasaniti, e ad una eccel-
lente équipe di medici, infer-
mieri e professionisti sanitari.
Ma il mio ringraziamento più in
generale va a tutta la squadra
della ASL con la quale a breve
riapriremo anche l’ingresso
principale dell’Ospedale
Oftalmico, restituendo alla Città
un presidio monospecialistico
che è una delle eccellenze della

nostra Regione.” - così il Il
Direttore Generale della ASL
Roma 1, Giuseppe Quintavalle.
L’ospedale Oftalmico infatti è
cantierizzato per dal 2005, una
ristrutturazione interrotta più
volte e poi definitivamente are-
nata nel 2019, ripartita recente-
mente con opere a carattere
strutturale di consolidamento
antisismico e adeguamento
degli impianti. I lavori sono stati
portati avanti senza chiudere il
centro di riferimento romano e
di pari passo al progetto di
miglioramento organizzativo
messo a punto dall’ASL Roma 1
e dalla Regione Lazio, per ren-
dere più funzionale la struttura.

Ospedale San Filippo Neri, 
dopo sette anni riparte 
l’attività chirurgica oculistica

Pnrr Scuola, Caudo (Rf): “Lavori sui plessi 
di competenza Simu procedono spediti”
“Urgente trovare fondi ordinari per scuola
materna a Finocchio, nel VI Municipio”
Roma, 13 gennaio 2025 – “I lavori sulle
scuole di competenza del Simu, finanziati
con fondi PNRR e su cui oggi si è svolta la
riunione della Commissione Speciale del
PNRR, procedono complessivamente spe-
diti e promettono il rispetto del calendario
stabilito. Gli interventi, più in dettaglio,
interessano investimenti per quasi 15 milio-
ni di euro su 12 plessi. Tuttavia, ci è stato
segnalato un caso, proprio nel corso dell’in-
contro di questa mattina, in cui il finanzia-
mento PNRR potrebbe essere perduto
nonostante l’operosità degli uffici: si tratta
della scuola materna di Tre Sezioni, località
Finocchio, in via Valderice, nel VI
Municipio. Qui, l’intervento è fermo perché
sul terreno di proprietà di Roma Capitale su

cui l’istituto deve essere costruito è stata rin-
venuta una piscina abusiva e da mesi si
attende dal Municipio la determina di

demolizione. In attesa di quest’atto, le cui
lungaggini non permetterebbero la conse-
gna dei lavori entro i tempi tassativi stabili-
ti dal PNRR, è impossibile portare avanti i
lavori di costruzione e ogni progettualità. È
assolutamente indispensabile, però, non
perdere il lavoro fatto fino a questo punto,
che va salvaguardato, allo scopo di riuscire,
seppure al di là dei termini previsti dal
Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza ad
aprire il plesso scolastico a beneficio dell’in-
tera comunità che insiste su quel territorio.
Pertanto, auspico possa essere trovato un
urgente ulteriore finanziamento su fondi
ordinari per non far naufragare questo
importante progetto” dichiara il Presidente
della Commissione Speciale PNRR e
Capogruppo capitolina di Roma Futura
Giovanni Caudo.



In Biblioteca una rassegna
cinematografica dedicata 
ad Anna Magnani, Gian
Maria Volonté
e Marcello Mastroianni

Al Palazzo del Granarone 
“Il Tempo della Cultura”
Oggi il convegno sulla Cultura come volano 
di sviluppo per i territori e risorsa strategica per il futuro
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CERVETERI - Oggi giovedì 16
gennaio, a partire dalle ore
9:00, il Palazzo del Granarone
di Cerveteri ospiterà il
Convegno “Il Tempo della
Cultura”, organizzato nell’am-
bito del progetto “CULTURA
TURISMO LAVORO” della
Fondazione Anna Maria
Catalano e finanziato con i
fondi UE della Next
Generation nell’ambito del
PNRR Cultura - TOCC.
L’evento sarà un’occasione
unica per riflettere sul ruolo
del patrimonio culturale del
territorio di Cerveteri e sulle
sue potenzialità in termini di
sviluppo economico e sociale.
“La cultura è il motore che
può trasformare il nostro terri-
torio, valorizzando il suo stra-
ordinario patrimonio storico,
artistico e naturale. Cerveteri,
con la Necropoli della
Banditaccia, sito UNESCO di
inestimabile valore, rappre-
senta un esempio unico di ric-
chezza culturale”, afferma
Elena Gubetti, Sindaca di
Cerveteri. “Proprio pochi gior-
ni fa abbiamo accolto con
orgoglio il temporaneo ritorno
dell’Olpe di Bruxelles, un
capolavoro figurativo del-
l’orientalizzante ceretano, che
è ora esposto al Museo
Archeologico Nazionale
Cerite. Questo evento è la
dimostrazione di come la cul-
tura possa attrarre interesse,
valorizzare il territorio e crea-
re opportunità per le comunità

locali, grazie anche alla siner-
gia con paesi stranieri e con gli
Enti sovracomunali.”
L’iniziativa punta a trasforma-
re i “giacimenti culturali” in
risorse vive, capaci di pro-
muovere strategie concrete
per trasformare il Capitale
Culturale in Capitale
Economico. L’obiettivo è
costruire un’idea di cultura
inclusiva, capace di abbraccia-
re non solo i beni culturali tra-
dizionali, ma anche il patrimo-
nio naturale, ambientale e le
culture imprenditoriali del ter-
ritorio. Il Convegno, moderato
dallo scrittore e giornalista
Antonio Galdo, si aprirà con i
saluti istituzionali di Elena
Gubetti, Sindaca di Cerveteri;
Federica Battafarano, Vice
Sindaca e Assessora alla
Cultura di Cerveteri; Federica
Poggio, Assessora alla Cultura
di Fiumicino; Alessio
Pascucci, Consigliere
Metropolitano di Roma
Capitale; e Tiziana Biolghini,
Consigliera Delegata della

Città Metropolitana di Roma.
A seguire, l’intervento intro-
duttivo di Sergio Estivi,
Presidente del Collegio
Scientifico della Fondazione
Anna Maria Catalano, darà il
via ai lavori.
Il programma prevede tre
panel tematici: “Le donne nel
tempo della cultura. Partire
dalla storia e dalla letteratura
per ripensare la società”, con
interventi di Tea Ranno, scrit-
trice e docente di scrittura
creativa; Laura Di Nicola, pro-
fessoressa della Sapienza
Università di Roma e direttri-
ce del Laboratorio Calvino;
Mihaela Gavrila, professores-
sa della Sapienza e vicepresi-
dente della Fondazione Anna
Maria Catalano; e Barbara
Pignataro, giornalista.
“Archeologia e Ambiente. Il
passato come chiave del futu-
ro”, con Margherita Eichberg,
soprintendente Archeologia,
Belle Arti e Paesaggio della
Provincia di Viterbo e
dell’Etruria Meridionale; Col.

Daniela Piccoli della Cattedra
di Scienze Ambientali presso
la Scuola Ufficiali Carabinieri;
e Gianluca Piovesan, professo-
re dell’Università degli Studi
della Tuscia. “Il valore econo-
mico della Cultura”, con inter-
venti di Mihaela Gavrila;
Andrea Bellucci, direttore di
zona della Banca di Credito
Cooperativo di Roma;
Pierluigi Nucci ed Emanuela
Ponari della Coop. di
Comunità “La Maesa”; e
Roberto Paolini, artigiano. Ad
arricchire l’evento, due perfor-
mance teatrali dell’attore e
regista Agostino De Angelis:
“Storia e storie di Donne” e
“Impronte sulle pietre della
storia”. “Cerveteri - continua
la Sindaca Gubetti – è una città
che ha molto da raccontare e
ancora di più da offrire. La
cultura non è solo un patrimo-
nio da conservare, ma un’op-
portunità per guardare al
futuro con una prospettiva di
crescita sostenibile e inclusiva.
Investire sulla cultura signifi-
ca investire sulle persone,
sulle nuove generazioni e
sullo sviluppo economico del
territorio.” L’evento è aperto
al pubblico e rappresenta
un’occasione imperdibile per
chiunque desideri approfondi-
re il legame tra cultura, turi-
smo e sviluppo economico;
per costruire insieme un futu-
ro in cui la cultura sia il cuore
pulsante della nostra comuni-
tà.

LADISPOLI - Da sabato 25 gen-
naio, presso la Biblioteca
Comunale “Peppino
Impastato”, si terrà una presti-
giosa rassegna cinematografica
dedicata a tre icone del cinema
italiano: Anna Magnani, Gian
Maria Volonté e Marcello
Mastroianni. Un piccolo omag-
gio sarà dedicato a Sophia
Loren con due brevi corti in
coppia con Mastroianni La ras-
segna, patrocinata dal Comune
di Ladispoli - Assessorato alla
Cultura, è curata dal professor
Michele Castiello, docente e appassionato conoscitore della set-
tima arte. “Un’occasione imperdibile per gli appassionati di
cinema e cultura - ha commentato l’assessore alla Cultura,
Margherita Frappa - che avranno la possibilità di rivivere le stra-
ordinarie interpretazioni di questi tre indimenticabili attori
attraverso una selezione di pellicole che hanno segnato la storia
del nostro cinema”. Il programma prevede proiezioni settima-
nali e approfondimenti a tema, per celebrare la carriera e l’eredi-
tà artistica di Anna Magnani, Marcello Mastroianni e Gian
Maria Volonté, con un focus particolare sul loro impatto nella
cinematografia italiana e internazionale. 
Il primo appuntamento è sabato 25 gennaio alle ore 16:30 e con
“Smoke” diretto da Wayne Wang, nell’occasione sarà presenta-
ta la rassegna cinematografica . L’ingresso è gratuito.

Il Rione Boccetta 
in festa per Sant’Antonio

CERVETERI - In occasione di
Sant’Antonio, patrono del
Rione Boccetta a Cerveteri, il
17 gennaio verranno celebrate
le sante messe presso l’omoni-
ma chiesa in via Bastioni (
messa mattutina alle ore 10 e

30 e messa pomeridiana ore
18 e 30 ) . 
In concomitanza con le stesse,
le signore ed i soci del Rione
offriranno ciambelle ed altre
prelibatezze a coloro che vor-
ranno partecipare.LADISPOLI - Nuova Acropoli

accoglie il 2025 a Ladispoli con il
ciclo di conferenze “La ricerca
spirituale tra Scienza ed Arte
nell’ultimo secolo”, con appun-
tamento ogni terzo venerdì del
mese alle ore 20:30 in via Fiume
108 a Ladispoli, a partire dal 17
gennaio e fino al 20 giugno. La
spiritualità è solo appannaggio
delle religioni? Il 1800, positivi-
sta e scientista, ha dimostrato,
quasi paradossalmente, che la
spiritualità è propria dell’Uomo.
Il “secolo delle inquietudini” ha
di fatto inaugurato una avvin-
cente ricerca, ancora in atto, per
la comprensione della parte
invisibile del cosmo, generando
profonde rivoluzioni nei campi
dell’Arte e della Scienza, tema
appunto del ciclo di incontri. Il
primo appuntamento (17/01)
sarà dedicato a Tolstoj, scrittore
filosofo e perfino ispiratore di

Mahatma Gandhi. Vedremo poi
la figura di Maria Montessori
(21/02) e il suo metodo pedago-
gico conosciuto e apprezzato in
tutto il mondo, e proseguiremo
il 21/03 con la filosofia sottesa

agli studi di Albert Einstein.
Con Kandinskij scopriremo la
natura metafisica del punto e
della linea. (18/04) mentre Walt
Disney ci parlerà attraverso il
suo personaggio più famoso,

Topolino, nelle vesti
dell’”Apprendista Stregone”
(16/05). Chiude il ciclo, nella
Giornata Internazionale delle
Arti (20/06), la musica di
Mahler: un viaggio tra fisica e
metafisica. Un ciclo di conferen-
ze che vuole offrire un punto di
vista spirituale e maturo al ruolo
dell’Arte e della Scienza nella
nostra quotidianità, dato che
l’Arte non è solo evocare emo-
zioni o espressioni soggettive,
né la Scienza mero progresso
tecnologico e crescita intellettua-
le. Le conferenze, come è nello
stile di Nuova Acropoli, avran-
no una natura laboratoriale, in
parte teatralizzate, per rendere
pratica ed utile la fruizione
anche ad un pubblico giovane e
non di settore. Per informazioni
e prenotazioni, è possibile con-
tattare il 348 5656113 o scrivere a
ladispoli@nuovaacropoli.it

Nuova Acropoli, via al ciclo di conferenze
“La ricerca spirituale  tra Scienza
ed Arte  nell’ultimo secolo”



Ieri sono stati ufficialmente avviati i primi rilievi tecnici sull’area destinata alla realizzazione
Polo Termale Pubblico di Civitavecchia
Si entra finalmente nella fase operativa

SANTA MARINELLA - “In una
recente nota, Coalizione Futuro
(11,29% alle ultime elezioni ammini-
strative) conferma la tendenza a trin-
cerarsi dietro pregiudizi ideologici e
a diffondere falsa propaganda anzi-
ché promuovere un confronto
costruttivo, anche su un tema da
sempre caro alla sensibilità di sinistra
come l’approvazione del Nuovo
Piano Regolatore di Santa Marinella.
Nella nota a firma di Coalizione
Futuro, ci si guarda bene dal raccon-

tare la verità. Questa parte della
Sinistra preferisce infatti restare com-
pletamente isolata dalla realtà, rifiuta
il dialogo e accentua una perversa
polarizzazione che non contribuisce
a unire la comunità cittadina, anzi la
divide con malcelata malizia. A que-
sta Sinistra attenta ai diritti della per-
sona, cosa ha impedito di accorgersi
che la presunta illegittimità di un atto
è cosa ben diversa dall’accusa di ille-
galità di un comportamento? Perché
non si è mai fatta scrupolo di parlare

con il linguaggio violento dell’estre-
ma destra, fiancheggiandola in cam-
pagne sulla presunta e falsa “legali-
tà” rivelatesi discriminatorie e di
avversione verso una singola perso-
na? Se in sei anni l’amministrazione
non ha fatto votare una sola lottizza-
zione, come fa a parlare di “matto-
ne”? Chissà cosa ne pensano i vertici
nazionali di Sinistra Italiana,
Rifondazione, ex SEL, Cinquestelle,
ma soprattutto se questa cosa la
sanno? La “fake-coalizione” adotta

una linea fatta di luoghi comuni,
attraverso una comunicazione sem-
plificata e una propaganda di faccia-
ta che evidenzia una manipolazione
intenzionale dell’informazione. Ma
soprattutto, arretra di fronte alla pro-
spettiva del dialogo e del confronto
democratico sulle cose importanti
come il Nuovo Piano Regolatore.
Ancora una volta, si preferisce tenta-
re di manipolare l’opinione pubblica
e promuoversi come i “duri e puri”,
anche se per farlo si guarda polemi-

camente solo al passato, addirittura a
venti anni fa. Quando individui o
gruppi si rifugiano in siffatte bolle
ideologiche, isolandosi da prospetti-
ve diverse, si innescano una serie di
conseguenze negative che minano il
tessuto sociale, accentuano le divisio-
ni rendendo poi difficile anche la sola
ricerca di un terreno comune. Non si
tratta di essere di sinistra (io lo sono
dal 1968 quando ho aderito al PCI), si
tratta piuttosto dell’isolamento ideo-
logico, una seria minaccia che perva-
de l’intera società moderna, ma che
non vorremmo veder attecchire a
Santa Marinella più di tanto dove
invece, da Sindaco, vorrei assistere a
uno sforzo collettivo e a una volontà
bipartisan di superare le divisioni e
di costruire ponti tra le diverse pro-
spettive”. Così in una nota del sinda-
co di Santa Marinella, Pietro Tidei.

Chi vuole davvero il bene di Santa Marinella? Appello al dialogo e al confronto costruttivo

“Fatti concreti vs propaganda” 

CIVITAVECCHIA - L’altra
mattina sono stati ufficial-
mente avviati i primi rilievi
tecnici sull’area destinata alla
realizzazione del Polo
Termale Pubblico di
Civitavecchia. Un passaggio
fondamentale che segna l’ini-
zio concreto della fase opera-
tiva dopo anni di studi, anali-
si e riflessioni. Per troppo
tempo il grande potenziale
termale di Civitavecchia è
rimasto inespresso, confinato
a studi preliminari senza mai
tradursi in azioni concrete.
Oggi, finalmente, si compie
un passo decisivo per trasfor-
mare il termalismo in un vola-
no di sviluppo economico e
turistico per la città.
L’Amministrazione comunale
è fermamente convinta che la
valorizzazione delle risorse
termali debba rappresentare
un elemento centrale per il
rilancio del territorio. Il
Sindaco Marco Piendibene ha
sottolineato come l’avvio dei
primi rilievi rappresenti “un

momento storico per
Civitavecchia. Il nostro terri-
torio ha bisogno di consolida-
re una vocazione chiara verso
il turismo di prossimità, che
oggi si conferma come una
delle leve più efficaci per lo
sviluppo locale. Il Polo
Termale Pubblico diventerà
un punto di riferimento per
chi cerca benessere, relax e
un’offerta turistica integrata.
Siamo determinati a restituire
alla città un progetto atteso da
troppo tempo, che contribuirà

a creare occupazione e nuove
opportunità per il nostro tes-
suto economico.” Sul valore
strategico di questo progetto è

intervenuto anche l’Assessore
all’urbanistica e commercio
con delega allo sviluppo ter-

male Enzo D’Antò, eviden-
ziando che “dopo anni di
fermi e ripensamenti, oggi
inauguriamo la fase operativa
di un progetto strategico per il
futuro di Civitavecchia. Il
Polo Termale non sarà solo
un’infrastruttura pubblica,
ma un vero e proprio hub per
il turismo di prossimità, capa-
ce di attrarre visitatori dalle
aree limitrofe e di stimolare la
crescita economica locale. Il
termalismo rappresenta
un’opportunità concreta di

sviluppo sostenibile che
vogliamo cogliere appieno. In
quest’ottica, il recente incon-
tro in Regione Lazio sull’otti-
mizzazione delle risorse
minerarie è stato un passo
fondamentale per rafforzare
questo percorso di crescita.” Il
Polo Termale Pubblico di
Civitavecchia nasce con
l’obiettivo di integrare benes-
sere, cultura e sostenibilità
ambientale, promuovendo la
città come destinazione di
eccellenza per il turismo lega-
to al relax e alla cura del
corpo. L’Amministrazione
comunale è impegnata a
costruire un sistema integrato
capace di generare benessere
diffuso, attrarre investimenti e
offrire servizi di qualità ai cit-
tadini e ai visitatori. Questo
primo intervento è solo l’ini-
zio di un percorso ambizioso,
che porterà Civitavecchia a
diventare un punto di riferi-
mento per il turismo legato al
benessere e alla valorizzazio-
ne delle risorse naturali.
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Il sindaco Tidei: “Coalizione Futuro intrappolata nei pregiudizi, isolata dalla realtà”

SANTA MARINELLA - Il sindaco Pietro Tidei affida
al generale Francesco Settanni l’incarico di occuparsi di
attività di studio e di consulenza per quel che concer-
ne l’annosa questione dell’Ex Cementificio Cerrano,
proprietà del Gruppo Salini-Impregilo-Ghella. Il
Primo Cittadino ha infatti firmato il decreto che confe-
risce al Generale il compito di occuparsi dello storico
edificio di via delle Vignacce, che da decenni è in stato
di abbandono e degrado. “Sono certo- ha affermato
Tidei- che l’esperienza del generale Settanni, già diri-
gente del Ministero della Difesa- Settore delle
Infrastrutture e del Demanio, dove si è occupato di ces-
sione, valorizzazione e riqualificazione di immobili
militari, sarà molto utile nel condurre le trattative con
gli interlocutori pubblici e privati legati alla struttura.
Una persona seria e preparata, che ha accettato l’inca-
rico a titolo gratuito, consapevole dell’impegno che
richiede il perseguimento dell’obiettivo di riassetto
urbanistico ed ambientale della vecchia struttura e del-

l’intera area”, ha commentato il Sindaco. Si tratta quin-
di di un incarico tecnico e di consulenza che porterà il
generale Settanni ad occuparsi, non solo del
Cementificio Cerrano, ma anche dell’area dell’Ex
Fungo, già patrimonio comunale. Dovrà inoltre segui-
re l’acquisizione al demanio comunale dell’infrastrut-
tura denominata “Torre Chiaruccia” appartenente al
Demanio dello Stato – Ministero della Difesa. Per quel
che riguarda Torre Chiaruccia, come si legge nel decre-
to sindacale, “si tratterà di implementare le successive
azioni finalizzate a regolamentare e definire tutte le
attività necessarie al trasferimento dell’immobile dal
Demanio dello Stato al Patrimonio comunale per poi
procedere nella realizzazione del progetto della Città
della Scienza ed Istituto Marconiano”. “Il lavoro del-
l’ex consigliere Settanni sarà un importante contributo
per l’attività dell’Amministrazione e della Giunta nel
perseguire le finalità del nostro programma di gover-
no”, ha concluso il sindaco Tidei.

CIVITAVECCHIA - In riferimento
alle recenti dichiarazioni del
Partito Democratico di
Civitavecchia riguardanti il pro-
getto del porto turistico privato di
Fiumicino, il Presidente
dell’Associazione “Porta
d’Etruria”, Stefano De Paolis, desi-
dera esprimere quanto segue:
“Apprezziamo l’attenzione del
Segretario del Partito Democratico,
Enrico Luciani, verso le problema-
tiche che minacciano l’economia e
l’attrattività del nostro territorio.
Tuttavia, riteniamo fondamentale
che tale impegno si traduca in
azioni concrete e collaborative.
L’Associazione ‘Porta d’Etruria’ ha
più volte invitato il Segretario

Luciani a partecipare alle nostre
iniziative, volte al consolidamento
dell’indotto crocieristico e alla
valorizzazione di Civitavecchia
come porta d’accesso privilegiata
all’Etruria. Purtroppo, abbiamo
constatato una mancata partecipa-
zione da parte sua. Ribadiamo che
il progetto del porto di Fiumicino
rappresenta una seria minaccia per
l’economia locale, rischiando di
sottrarre flussi turistici e risorse al
nostro territorio. È quindi indi-
spensabile unire le forze per svi-
luppare strategie efficaci a tutela
degli interessi di Civitavecchia.
Invitiamo nuovamente il
Segretario Luciani a unirsi fattiva-
mente alle nostre iniziative, parte-

cipando attivamente agli eventi e
ai progetti che organizziamo. Solo
attraverso una collaborazione con-
creta e una partecipazione attiva
potremo affrontare le sfide che si
presentano e garantire un futuro
prospero alla nostra comunità.
Restiamo a disposizione per un
confronto costruttivo e confidiamo
in una risposta positiva a questo
appello”. 
Per ulteriori informazioni sulle
attività dell’Associazione “Porta
d’Etruria” e sulle prossime iniziati-
ve, è possibile visitare il nostro sito
ufficiale all’indirizzo www.porta-
detruria.org o contattarci via email
all’indirizzo:
info@portadetruria.org.

Ex Cementificio Cerrano,
ci pensa il generale Settanni

Porto turistico privato di Fiumicino,
il Presidente dell’Ass. “Porta d’Etruria”
De Paolis replica al PD Civitavecchia



È stata presentata ad Amman la straor-
dinaria mostra “Giordania: alba del cri-
stianesimo” organizzata dal Ministero
del Turismo e delle Antichità della
Giordania in collaborazione con il
Vaticano, che si svolgerà a Roma,
Palazzo della Cancelleria, dal 31 gen-
naio al 28 febbraio 2025.  Questo even-
to eccezionale celebra i 30 anni di rela-
zioni diplomatiche tra la Giordania e la
Santa Sede, e coincide con l’Anno
Giubilare del Vaticano a tema
“Pellegrinaggio della Speranza”, non-
ché il 60° anniversario della visita di
Papa Paolo VI in Giordania nel 1964,
come ha evidenziato il Nunzio
Apostolico in Giordania, l'Arcivescovo
Giovanni Pietro Dal Toso, intervenuto
alla conferenza stampa presieduta dal
ministro del turismo e delle antichità
della Giordania, Lina Annab, con il
direttore generale del Jordan Tourism
Board, dr. Abed Al Razzaq Arabiyat. 

Per un intero mese, a Roma i visitatori
potranno intraprendere un viaggio

immersivo attraverso 90 straordinari
reperti che narrano la storia del cristia-

nesimo dai suoi albori fino ai giorni
nostri. Questi tesori, selezionati con
attenzione da circa 34 siti archeologici
in Giordania, rappresentano un lega-
me profondo con le radici del cristiane-
simo in questa terra. La mostra rappre-
senta una porta d’ingresso al sacro pas-
sato della Giordania, e include cinque
siti di pellegrinaggio riconosciuti dal
Vaticano: Tel Mar Elias, dove i visita-
tori potranno scoprire il luogo di nasci-
ta del profeta Elia; Nostra Signora
della Montagna, santuario che com-
memora la Vergine Maria; Monte
Nebo, ultimo luogo di riposo del pro-
feta Mosè; Macheronte, dove si raccon-
ta del martirio di Giovanni Battista; il

sito del Battesimo di Gesù Cristo
(Maghtas), dove i pellegrini potranno
connettersi con le acque in cui
Giovanni Battista battezzò Gesù,
segnando l’inizio stesso del cristianesi-
mo. Sua Maestà il Re Abdullah II con-
tinua a promuovere il ritorno all’essen-
za e ai valori fondamentali condivisi da
tutte le fedi, sottolineando che: “Il
nostro Paese è la patria di una storica
comunità cristiana. Tutti i nostri cittadini
partecipano attivamente alla costruzione
della nostra forte nazione. Infatti, i cristia-
ni fanno parte delle società del Medio
Oriente da migliaia di anni e sono vitali per
il futuro della nostra regione”. Questa
mostra riflette tale duraturo lascito,
mettendo in luce il ruolo cruciale della
Giordania nella storia del cristianesi-
mo. Da queste terre, Elia ascese al cielo,
Giovanni Battista compì il suo sacrifi-
cio finale e Gesù Cristo diede avvio alla
Parola di Dio. 

La partecipazione dell’ENIT,
l’Agenzia Nazionale del
Turismo, alla fiera internazionale
Vakantiebeurs, tenutasi nei gior-
ni scorsi a Utrecht (nei Paesi
Bassi, che rappresentano tra l’al-
tro il sesto mercato di provenien-
za di flussi turistici per l’Italia con
10.7 milioni di presenze), per pre-
sentare il turismo outdoor italia-
no come eccellenza nel panorama
globale, ha riscosso un lusinghie-
ro successo. Lo stand Italia, alle-
stito su una superficie di 200 mq,
ha ospitato una significativa rap-
presentanza delle eccellenze ita-
liane: le regioni Liguria, Marche,
Piemonte, Trentino, insieme al
Consorzio URAT (Unione
Ristoratori e Albergatori del
Trasimeno) e a Visit Brescia. Tra i
più dinamici e strategici dell’in-
dustria turistica nazionale, il set-
tore outdoor italiano conta oggi
oltre 2.600 strutture tra campeggi

e villaggi turistici, una capacità
ricettiva superiore a 1,3 milioni di
posti letto e un fatturato annuo di
circa 5 miliardi di euro, ed è
affiancato da un indotto di oltre 3
miliardi (fonte: Istat e Faita
Federcamping 2024). Questo
comparto ha accolto nel 2024 ben
11,4 milioni di arrivi e 68,2 milio-
ni di presenze, dimostrando la
sua capacità di attrarre un turi-

smo sempre più orientato a espe-
rienze sostenibili e innovative.
“La partecipazione alla
Vakantiebeurs, ha dichiarato Ivana
Jelinic, Amministratore Delegato
ENIT, ha rappresentato un’occasio-
ne importante per rafforzare la visibi-
lità internazionale dell’Italia e pro-
muovere un modello di turismo che
integra sostenibilità, benessere e sco-
perta del territorio. Il turismo outdo-

or è oggi un elemento chiave per uno
sviluppo equilibrato e diffuso, capace
di rispondere alla crescente domanda
di vacanze all’aria aperta, che non
solo arricchisce l’offerta italiana, ma
contribuisce anche alla valorizzazio-
ne delle economie locali. Inoltre, favo-
risce la destagionalizzazione dei flus-
si turistici e una gestione più armo-
niosa delle presenze, mitigando la
pressione sulle destinazioni più fre-
quentate. In un panorama turistico
nazionale che sta vivendo un periodo
di rapida trasformazione, questo set-
tore si conferma non solo una nicchia
di mercato, ma una delle principali
leve per il rilancio del turismo italia-
no a livello globale. Attraverso questa
presenza a Utrecht, abbiamo dimo-
strato come l’Italia sia in grado di
offrire esperienze uniche, capaci di
unire tradizione e innovazione in un
contesto di straordinaria bellezza
naturale, confermandosi leader nel
turismo responsabile”.

a cura di Antonio Castello

Bella e dinamica, verde e acco-
gliente, Varsavia, capitale della
Polonia, è la città perfetta per dei
city break in famiglia, weekend
culturali o fughe romantiche a
due. Qualità che le hanno fatto
meritare il titolo di migliore
DestinazioneEeuropea per il
2023. Il riconoscimento è stato
attribuito, con oltre 142.000 voti
da più di 135 Paesi nell’European
Best Destination 2023, superando
il record assoluto mai ottenuto
nel concorso, per quel qualcosa in
più che sa offrire a tutti e affasci-
nare per il brillante connubio tra
antico e moderno, nel pieno
rispetto delle tradizioni. Per la
città, si tratta di un grandissimo

riconoscimento che la proietta nel
panorama delle città mondiali a
più forte attrazione turistica. Una
città dove si può tornare anche
più volte, sapendo che ogni volta
c’è qualcosa di nuovo da scoprire.
Varsavia è infatti originale e ricca
di spunti, dalla Città Vecchia, cen-
tro storico e cuore della capitale
iscritto nel Patrimonio Mondiale
della cultura dell’UNESCO, ai
tantissimi centri culturali, artistici
e scientifici. La sua storia trava-
gliata, ma il suo spirito giovane, la
rendono una città unica.
Esuberante, movimentata e piena
di vita, Varsavia è una metropoli
che vanta numerose opportunità
e attrazioni turistiche, dai verdi

quartieri residenziali, alle viuzze
romantiche del centro storico, alle
strade circondate da moderni
grattacieli in vetro. 
Oltre al titolo di Best Destination
2023, Varsavia è stata riconosciu-

ta e premiata dagli organizzatori
anche in altre quattro categorie:
Best Cultural Destination, Best
Destination for Food Lovers,
Safest Destinations in Europe e
Best Destinations for a city break.

È Varsavia la migliore destinazione Europea 2023

Mostra “Giordania: alba del cristianesimo” 

Grande successo dell’Italia a Utrecht 
nel corso della Fiera del Turismo Outdoor 

Dopo un importante intervento di riqualificazione del Gruppo FS
Italiane, 45 milioni di euro di investimento e 540 giorni di lavoro, è
stata restituita ai romani Piazza dei Cinquecento. L’area, di proprie-
tà di FS Sistemi Urbani, rappresenta l’accesso alla stazione Roma
Termini e si estende per una lunghezza pari a otto campi da calcio. I
lavori di riqualificazione sono stati eseguiti da Anas (Gruppo FS), in
qualità di soggetto attuatore, e rientrano tra le opere essenziali e
indifferibili realizzate per conto del Commissario Straordinario del
Governo per il Giubileo, il Sindaco di Roma Roberto Gualtieri, pre-
sente alla cerimonia di apertura svoltasi ieri l’altro, insieme al
Sottosegretario di Stato alla Presidenza del Consiglio dei Ministri,
Alfredo Mantovano, e l’Amministratore Delegato e Direttore
Generale del Gruppo FS, Stefano Antonio Donnarumma. I lavori
hanno previsto la riorganizzazione del verde e la rimozione dei chio-
schi e hanno favorito la razionalizzazione degli spazi urbani, miglio-
rando le condizioni di sicurezza e favorendo la pedonalità. È stato,
inoltre, ridisegnato il terminal bus con un’area pari a 12mila mq, di
cui 6mila con il marmo e 6mila con il cemento architettonico; è stato
realizzato un nuovo molo taxi di 8mila mq in sanpietrini e sono stati
attivati un nuovo sistema di piste ciclabili e un’area pedonale di
5mila mq in marmo con l’obiettivo di rendere lo spazio sempre più
accessibile. L’ingresso della stazione è stato liberato progressiva-
mente andandosi così a integrare con i profili architettonici, archeo-
logici e culturali dell’area, creando continuità spaziale con le Terme
di Diocleziano, le Mura Serviane, il Museo di Palazzo Massimo, fino
a Piazza della Repubblica. Un lavoro che ha puntato a valorizzare e
accrescere l’integrazione tra monumenti e aree archeologiche circo-
stanti, oltre a migliorare la qualità architettonica e ambientale di
tutto il contesto. L’intervento di riqualificazione ha permesso di ren-
dere più bella, verde e ancora più vivibile l’area in cui è collocata la
stazione Roma Termini, il più importante scalo ferroviario di Roma,
il più grande d’Italia in termini di traffico e tra i principali d’Europa.
Un’opera di cui beneficeranno i visitatori nell’anno giubilare ma
anche tutti i passeggeri che per motivi di lavoro o turismo transite-
ranno per lo scalo ferroviario.
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Nell’ambito delle opere realizzate per il Giubileo
Riapre a Roma 
Piazza dei Cinquecento

Si terrà a Roma dal 31 gennaio al 28 febbraio



II Edizione di CORTI DA MARE
International Short Film Festival
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Si è svolta a Roma, Ostia Lido,
Acilia e Tolfa la II Edizione di
CORTI DA MARE - International
Short Film Festival,  prodotto
dalla CINEMART S.r.l. in collabo-
razione con Barrett International
Group e Associazione ART GLO-
BAL, e con il sostegno di “LAZIO
TERRA DI CINEMA - REGIONE
LAZIO”. Direzione Artistica del
dott. Franco Mariotti (Direttore di
numerosi Festival di Cinema
Nazionali ed Internazionali e già
Ufficio Stampa di Cinecittà
Holding). Ospite d’eccezione,
Relatore e Giurato Sezione
Videoclip il M° Vince Tempera
(Compositore e Direttore
d’Orchestra di fama
Internazionale). In gara Short
Film, Documentari, Interviste e
Videoclip provenienti da tutto il
mondo.
Il nutrito programma del Festival
si è sviluppato nei seguenti
appuntamenti: TAVOLA
ROTONDA SUL MARE E SU
TEMATICHE AMBIENTALI -
Roma (Casa del Cinema - Sala
Gian Maria Volontè); Relatori
d’eccezione: Franco Mariotti in
qualità di Direttore Artistico del
Festival; Vince Tempera in qualità
di Giuriato della Sezione
Videoclip. Il Maestro ha commen-
tato lo Short Film “Earth” e il
Videoclip “I sensi del mare”, pro-
iettati durante la serata, parlando
dell’importanza della Colonna
Sonora nelle Opere cinematogra-
fiche; Maurizio Chirri (Geologo e
Docente Uniroma3 e Università
“La Sapienza” di Roma) che ha
incuriosito il pubblico presente
con l’intervento “Il mare e i cicli
della terra”, fornendo  informa-
zioni preziose sui cambiamenti
climatici nei secoli. Numerose le
domande fatte dal pubblico pre-
sente - Gianlorenzo Battaglia
(Autore della Fotografia e opera-
tore subacqueo con all’attivo circa
100 film realizzati, documentari e
il programma per RAI 2 “Azzurro
quotidiano” che documentavano
la cultura, l’archeologia e le tecni-

che di pesca, viste anche sott’ac-
qua, di vari Paesi del
Mediterraneo) che ha raccontato
numerosi aneddoti legati ai film
per i quali ha realizzato riprese
sott’acqua e dei quali ha commen-
tato alcune foto proiettate in Sala -
Eleonora Vallone (Attrice e
Presidente Aqua Film Festival)
che ha raccontato il suo rapporto
speciale con l’Acqua e il Mare;
Angelo Bassi (Produttore e
Distributore MEDITERRANEA
PRODUCTION) in qualità di
Presidente Giuria Short Film e
Documentari; alcuni Finalisti del
Festival giunti da tutta Italia:
Joseph Lu (Pianista e
Compositore di Modica - RG, che
ha ricevuto diverse Nomination
in numerosi  Premi Internazionali
tra i quali l’Hollywood
Independent Music Awards);
Paolo Robino Cuddle (Pianista e
Compositore Internazionale) che
ha affascinato tutti i presenti con il
suo videoclip “I Sensi del mare”;
Caterina Novak (Mezzosoprano e
Scrittrice) autrice di un VideoArt
in cui immagini della terra e del
mare si mescolano con i versi di
una sua Poesia. Ha moderato
Virginia Barrett.
INTERNATIONAL AWARDS
CEREMONY- Roma (ANICA -
Sala Proiezioni). Dopo il rituale
Red Carpet con Foto all’arrivo
degli ospiti, sono stati proiettati
gli Short Film e i Videoclip
Finalisti, e il Trailer del
Documentario vincitore, già visio-
nato dalla Giuria di Esperti com-
posta da: Franco Mariotti, Angelo
Bassi, Vince Tempera, Gianna
Menetti (Direttrice CINEMART),
Gianlorenzo Battaglia e Riccardo
Antinori (Direttore di VIVIRO-
MA.IT). La Giuria Popolare era
costituita dal dott. Alex Di Giorgio
(Presidente Associazione
“Arcobaleno dell’Arte”), dott.ssa
Luisa Bischetti (già Ispettrice della
Polizia di Stato), Claudio Caputo
(Responsabile Sicurezza del
Teatro dell’Opera di Roma),
prof.ssa e dott.ssa Luisa Gorlani

Gambino (Docente, Psicologa,
Scrittrice), Alessia Sabelli
(Giovane Attrice), Ludovica Blasi
(Fotomodella). Sul Palco della
Sala sono state esposte opere del
M° Angiolina Marchese,
Presidente dell’Associazione
“ARTGLOBAL” e autrice delle
preziose litografie delle sue Opere
dedicate al mare donate ai
Vincitori, agli Ospiti e ai Giurati.
Ospiti della serata : Eleonora
Vallone, alla quale è stato conse-
gnato un riconoscimento per l’im-
pegno profuso nella diffusione
della Cultura dell’Acqua, del
Mare e della sua tutela; la dott.ssa
Raffaella Zannetti, membro della
Comunicazione di UNICEF
Fondazione ETS, che ha presenta-
to uno Spot dedicato ai bambini
vittime di tutte le guerre. Nello
Spot, alcuni bambini di Gaza
sognano di ritornare a scuola con
gli amici, ma nel frattempo si
accontentano di pescare pesci in
mare, luogo di serenità e Pace,
dunque “PACE IN MARE, PACE
IN CIELO, PACE IN TERRA,
OVUNQUE PER OGNI BAMBI-
NO”. Ad UNICEF è stato conse-
gnato un riconoscimento per l’im-
pegno costante profuso nella cura
di bambini in stato di disagio;
Cristiana Bini Leoni, che ha pre-
sentato un Video ricordo del
marito Roberto Leoni, noto
Regista e Sceneggiatore scompar-
so di recente. Al termine delle pro-

iezioni le Giurie hanno consegna-
to le votazioni alla dott.ssa Luisa
Bischetti che ha stilato la classifica
dei Vincitori insieme alla
Produttrice del Festival Gianna
Menetti e a Claudio Caputo.
SEZIONE SHORT FILM: 1° PRE-
MIO e PREMIO MIGLIOR FOTO-
GRAFIA “AL DI LA’ DEL
MARE” di Massimo Ivan Falsetta.
I Premi sono stati consegnati da
Angelo Bassi e Gianlorenzo
Battaglia; 2° PREMIO : “MARTI-
NA SA NUOTARE” di Giorgio
Molteni; 3° PREMIO : “LUISA E’
AL MARE” di Giuseppe Caponio;
PREMIO SPECIALE : “EARTH”
di Joseph Lu. Il Premio è stato
consegnato da Gianna Menetti;
MENZIONE SPECIALE “LUCI
SPARSE” Videoart di Poesia e
Immagini di Caterina Novak. Il
Premio è stato consegnato dal M°
Angiolina Marchese.
SEZIONE DOCUMENTARI : 1°
PREMIO ASSOLUTO “ERA
SCRITTO SUL MARE” di
Giuliana Gamba. Il Premio è stato
consegnato dal dott. Franco
Mariotti. PREMIO DELLA CRITI-
CA : “IL MAESTRO DEL MARE”
Documentario scritto da Kyrahm
e Julia Pietrangeli anche Regista
dell’Opera. Il Premio è stato con-
segnato dal dott. Riccardo
Antinori, Direttore di VIVIROMA
e Presidente Giuria Stampa.
SEZIONE VIDEOCLIP : 1° PRE-
MIO “I SENSI DEL MARE” di

Paolo Robino Cuddle - Il Premio è
stato consegnato dal M° Vince
Tempera; 2° PREMIO “IL
LAMENTO DEL MARE” di
Tiziana Scimone; 3° PREMIO EX
AEQUO a “FLIGHT OVER THE
OCEAN” di Fausto Bizzarri
(Videoclip Musica Strumentale) e
“ZUCCHERO, ZUCCHERO” di
Flora Vona (Videoclip). PREMIO
MIGLIOR COLONNA SONORA
DA FILM al M° Gabriele Saro,
autore del brano “VENICE” per
l’omonimo Videoclip, al quale è
stato conferito anche il Premio
della Giuria Popolare che ha
molto apprezzato l’idea
dell’Opera con una panoramica
su Venezia vista dagli occhi del
noto Fotografo Diego Cinello. Ha
condotto l’Evento Virginia Barrett
(Attrice, Regista, Musicista). A
seguire si è svolto un momento
conviviale con Cocktail di fine
Evento.
INTERVIEWS AWARDS CERE-
MONY - Ostia Lido (Teatro
Arcadia) - La mattinata è stata
aperta dall’Intervento di Fulvio
Volpi, Comandante del natante
della APS. SOTTO AL MARE ,
definito “Astronauta dell’acqua”.
Durante l’Evento sono state pre-
miate le migliori Interviste ad
over 60 su ricordi di vita legati al
Mare, realizzate ad Acilia, Ostia
Lido e Tolfa da una Troupe della
CINEMART. 
Le Interviste, già visionate dalla

Giuria di Esperti, sono state anche
valutate dalla Giuria Popolare
presente in Sala. Tutti concordi
per i Premi da assegnare: 1° PRE-
MIO a Fernanda Sergio di
Donnamasa; 2° PREMIO a Franco
Capitanelli; 3° PREMIO ad
Ambra Sax. Inoltre sono stati asse-
gnati Diplomi d’Onore ai tre CSA
partecipanti : Centro Anziani di
Piazza dei Sicani (Acilia)
Presidente Vincenzo Basso  -
Centro di Promozione Sociale “La
Rocca”(Tolfa) Presidente Daniela
Cedrani - CSAQ Piazza Ronca 22
(Ostia Lido) Presidente Veronica
Vincenza Volpi. È intervenuto
Mimmo Barbuto, Coordinatore
dei dieci CSAQ del X Municipio
di Roma.
L’Attrice e Regista Virginia
Barrett, conduttrice del Matinée,
ha letto in modo appassionato
alcuni Racconti dal Libro “Balene
salvateci! - I Cetacei visti da un’al-
tra prospettiva” (Casa Editrice
MURSIA) di Maddalena Jahoda
(Biologa e Divulgatrice
Scientifica), accompagnata dalle
calde note della chitarra classica
del M° Angelo Cacciato
(Compositore e Polistrumentista)
e dalla voce recitante, con ironica
inflessione veneta, di Barbara
Braghin (Attrice e Giornalista). La
Poetessa e Scrittrice Melina
Mignemi ha emozionato il pubbli-
co con la lettura delle sue Poesie
“Siculo profumo di mare” e
“Cascata d’acqua”, dedicate al
mare della sua Sicilia e tratte dal
Libro “La penna dell’anima”
(Edizioni Nuova Impronta).
Ospiti: il prof. Gennaro Ruggiero
Direttore del Festival “Corti al
Tevere” e la dott.ssa Angelica
Loredana Anton Presidente della
Fondazione AREA CULTURA di
Roma che ha consegnato il Premio
“ATHENA d’ORO” a Virginia
Barrett, eccellenza nel settore della
Cultura. 
A chiusura dell’Evento sono state
proiettate alcune delle Opere dei
Vincitori delle Sezioni del
Festival.

Underground Rome 
Sounds Festival 
Sbarca al Crossroads
Le band Tothem, Syntax Error
e Skymall Solution si stanno
affermando come nuove pro-
messe della scena musicale
italiana, portando freschezza e
innovazione nei loro generi
distintivi. Saranno protagoni-
ste venerdì 17 gennaio
dell'Underground Rome
Sounds Festival. Tothem, una
band che esplora le profondità
del progressive metal moder-
no, combina potenza e melo-
dia, coinvolgendo gli ascolta-

tori in un viaggio sonoro
avvolgente. La loro capacità di
fondere elementi tradizionali
con influenze contemporanee
li rende unici nel panorama
musicale. Syntax Error mesco-
la sonorità rock e alternative,
creando canzoni incisive e
provocatorie che riflettono le
sfide della vita moderna. Con
testi evocativi e performance
energiche, stanno rapidamen-
te conquistando il pubblico.
Skymall Solution, infine, è una

band di alternative rock che
fonde melodie accattivanti con
testi introspettivi, creando un
suono unico e coinvolgente.

La loro musica esplora temi di
identità e connessione, cattu-
rando l’essenza dell’esperien-
za contemporanea.
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Fausto Cogliati, autore, pro-
duttore musicale e vocal coach,
è scomparso all’età di 66 anni.
Numerosi artisti che hanno col-
laborato con lui hanno espres-
so il loro cordoglio sui social.
Eros Ramazzotti, nelle sue sto-
rie Instagram, ha pubblicato
una foto con l’amico e collabo-
ratore di lunga data scrivendo:
“Fratello, ti voglio bene, già mi
manchi cax. Ciao Fausto”.
Ultimo ha ricordato con emo-
zione la loro lunga collabora-
zione: “Insieme dal primo con-
certo al primo stadio Faustone
mio ‘sai che ho i brividi?’ quan-
do lo dicevi sapevo che era
tutto ok. Fai buon viaggio”.
Anche Fedez ha condiviso il
suo ricordo e la sua gratitudine
per il produttore: “Grazie a te
ho imparato tante, troppe cose.
Da Sig. Brainwash al nostro
primo S.Siro abbiamo condivi-
so momenti che difficilmente
possono diradarsi nel tempo.
Grazie di tutto Faustelly
(Come ti chiamavamo scherzo-
samente in sala prove) Fai

buon viaggio. Un abbraccio
alla tua splendida famiglia”.
“Ciao Fausto, persona stupen-
da e grandissimo professioni-

sta. Ricordo ancora le nostre
belle  chiacchierate ad X Factor.
Mi dispiace tantissimo”, è il
saluto di Enrico Nigiotti.

Infine, lungo e sentito il ricordo
sui social di Benjamin Mascolo,
del duo Benji & Fede: “Sai cos’è
che mi torna in mente oggi,
sopra tutto il resto? Non i
dischi. Non i concerti. È quan-
do ci hai trascinato al biliardo,
giurando che non avevi mai
toccato una stecca, e poi ci hai
umiliato. Quando andavamo
in quel ristorante strambo sotto
il ponte a Modena e raccontavi
storie che sembravano uscite
da un’altra epoca. Oppure l’ul-
tima volta che mi hai quasi fre-
gato il taxi proprio davanti agli
occhi. E alla fine siamo saliti
insieme. Sono quelle cose lì,
capisci? È tutto lì. E poi ci hai
fregati anche questa volta.
Tenendoti questo segreto male-
detto. Senza dirci niente, fino
alla fine. All’ultimo respiro. Ed
è proprio così che mi hai inse-
gnato un’ultima cosa. Mi hai
insegnato che non si molla mai.
Non si cede un millimetro. Si
gioca fino alla fine, Fausto.
Fino al novantesimo. Più recu-
pero”.

Musica: il cordoglio degli artisti, da Eros Ramazzotti a Ultimo

È morto Fausto Cogliati
L’autore e produttore musicale è scomparso all'età di 66 anni

Al Teatro Vittoria di Roma, martedì 21 gennaio, Luciana Di Bella in
Lullaby con Massimiliano Pace al pianoforte e Elisabetta Cagni, Emilia
Slugocka, Laura Pascali e Mattia Geracitano, violoncelli, musiche,
G.Puccini, A.Lennox, G. Gershwin, J. Brahms, M.Pace, L. Di Bella, C.
Santoro, A. Dvorak, R. Smith, Beatles, Billy Joel. Il concerto al Teatro
Vittoria rappresenta il debutto di “Lullaby” nella sua forma completa.
Roma è la prima data del tour 2025 che prevede tra l’altro concerti in
Inghilterra, Cina e Giappone. Questa data romana celebra anche l’usci-
ta sulle piattaforme digitali di “Butterfly” il secondo EP tratto dall’al-
bum “Lullaby” di Luciana Di Bella.Lullaby è la traduzione inglese di
ninna nanna ed è proprio questa la tematica del concerto, un viaggio
dalla musica classica al pop rock attraverso canzoni simbolo che ci con-
ducono nel mondo della notte dove la magia dei sogni culla il nostro
bambino interiore. 
Lullaby non è solo un album e un concerto, ma è soprattutto un luogo,
un rifugio, una bolla spazio-temporale, un altrove dove verrete accolti
attraverso un viaggio emotivo senza precedenti.
Ciò che rende Lullaby così straordi-
nario è l’approfondito lavoro di
ricerca sul concetto di ninna nanna.
Il notturno onirico come un “luogo
di abbandono”, un luogo in cui
tutti i conflitti interiori e le discor-
die quotidiane vengono sospesi
lasciando spazio ad immagini e
suggestioni profonde. Un abbrac-
cio musicale ed emotivo in cui il
bambino interiore in ognuno di noi
viene risvegliato dalla voce polie-
drica di Luciana Di Bella.
Lullaby è un caleidoscopio di emo-
zioni e colori, un omaggio alla tene-
rezza senza erotismi scontati o
romanticismo ma anche un
momento di riflessione sugli abissi inesplorati del sogno. È una carezza
senza età, senza genere e senza legami di relazione. Le ninna nanne pre-
senti in questo album non sono semplificate per i bambini, ma trattate
con una ricchezza musicale matura e intensa. Lo stile musicale di
Lullaby è trasversale, un viaggio che attraversa ninna nanne dalla lirica
al rock, tra brani noti e composizioni originali di Massimiliano Pace e
della stessa Luciana. Questo approccio unico e innovativo garantisce
un’esperienza musicale coinvolgente e sorprendente per un pubblico di
tutte le età. L’ausilio di proiezioni video espande la percezione onirica
espressa dalla musica. Lullaby contiene in se il potenziale per affascina-
re un vasto pubblico, superando i confini tradizionali della musica. Le
sue incisive melodie e le storie raccontate hanno il potere di toccare le
corde più profonde del nostro essere e creare un’atmosfera magica e tra-
volgente. Luciana Di Bella, soprano dal timbro singolare, luminoso e
vellutato. È un’artista poliedrica che è cresciuta con una passione per il
jazz, passione che l’ha portata a intraprendere studi classici e operistici.
All’età di soli vent’anni esce con il suo primo singolo “Vorrei poterti dire
che”, distribuito da Sony. Si è diplomata in canto lirico con il massimo
dei voti presso il Conservatorio A. Scontrino di Trapani sotto la guida
del mezzosoprano cileno M. Ilya Aramajo. Successivamente ha prose-
guito i suoi studi classici tra Bologna, Roma, Monaco e Los Angeles. Il
suo repertorio spazia dal barocco veneziano di Vivaldi, ai classici come
Rossini e Mozart, fino alla musica contemporanea. Dal 2003 intreccia
concerti da solista in ambito classico e sacro, e nel 2012 debutta nell’ope-
ra con *La Traviata* di G. Verdi nel ruolo di Violetta. Negli ultimi anni
si è concentrata sulla musica da camera e sacra, partecipando a vari
festival internazionali di musica sacra in Italia e all’estero. Nel 2020,
nonostante la pandemia, mette in scena *Mattanze* e *La Resurrezioni*
del rinomato compositore contemporaneo siciliano Mario Modestini.
Nel luglio 2021 è stata solista nello *Stabat Mater* di Pergolesi con la St.
Mary le Bow Orchestra a Londra. Svolge un’intensa attività didattica, ha
creato un metodo innovativo ed efficace per l’insegnamento del canto e
della tecnica vocale, è stata docente presso il dipartimento di musica
classica dell’Università di Agder in Norvegia come specialista italiana
nella tecnica del bel canto, nella dizione e nell’interpretazione del reper-
torio operistico. Dal 2016 vive a Londra, dove svolge la sua attività con-
certistica e didattica tra il Regno Unito e l’Europa. Tra i suoi ultimi impe-
gni si annovera la sua presenza in video nello spettacolo di teatro danza
“Le fantasme di Zvanì” sostenuto dall’AICS. Nel 2023 invitata dal
Consolato d’Italia a Londra per la Festa della Repubblica, si è esibita in
una nuova versione del *Canto degli Italiani* del compositore
Massimiliano Pace alla Mansion House. Attualmente è impegnata nella
registrazione del suo album *Lullaby* il cui singolo, uscito a gennaio
2023, è presente in tutti i negozi digitali. Recentemente è stata l’interpre-
te principale della “Missa Papae Ioannis” di Massimiliano Pace in occa-
sione della prima rappresentazione mondiale a Londra.

Martedì 21 gennaio 2025 
alle ore 21.00 al Teatro Vittoria

Luciana Di Bella 
in “Lullaby”

Credits: LaPresse

Il prossimo 18 e il 19 gennaio 2025,
nello storico Palazzo del Freddo a
Roma, in Via Principe Eugenio,  l’olfat-
to sarà protagonista del corso “Scrivere
col Naso”. Gli studenti della scuola di
scrittura Genius esploreranno il legame
fra olfatto e narrazione guidati dal
docente di scrittura sensoriale Andrea
Fassi e dalla Naso profumiere Beatrice
Lorenzini, proponendo un vero e pro-
prio “viaggio alla scoperta dell’olfatto
nella narrativa”. Il corso “Scrivere col
Naso” nasce dal desiderio di mettere in
comunicazione il mondo della narra-
zione e quello dell’olfatto, legame che è
al centro della produzione artistica di
Beatrice Lorenzini. Alla guida del
brand di profumeria artistica Lorenzini
Parfum, Beatrice porta avanti un con-
cetto di narrazione che va oltre le paro-
le, sperimentando la traduzione di sto-
rie in fragranze che sappiano restituire
una trama attraverso i sensi. “Noi scri-
viamo profumi” così Lorenzini Parfum
descrive la sua filosofia, caratterizzata
da un’idea di profumeria la cui centra-
lità sta nella drammaturgia di ogni sin-
gola fragranza. I mille odori della pro-
fumeria saranno al servizio della penna
degli studenti per l’intero weekend. I
partecipanti saranno incoraggiati a svi-
luppare un proprio immaginario olfat-
tivo, approcciando temi come le com-
ponenti del vocabolario olfattivo, l’uso
degli odori per delineare i personaggi,
fino ad esplorare l’olfatto nella narrati-
va di genere. Durante il corso avrà
luogo una degustazione di gelati creati

appositamente per l’occasione dal
Maestro Fassi su ispirazione delle fra-
granze firmate da Beatrice Lorenzini.
Beatrice Lorenzini - Beatrice Lorenzini
è il Naso profumiere più giovane
d’Italia. Fonda il suo brand, Lorenzini
Parfum, nel 2022, firmando la prima
collezione di fragranze all’età di 23
anni. Nel campo della profumeria arti-
stica moderna Beatrice Lorenzini è una
voce fuori dal coro, con fragranze com-
plesse che coniugano materie prime
agli antipodi dando vita ad armonie

inesplorate. Beatrice dedica, fin da pic-
colissima, gran parte del suo tempo alla
lettura e allo studio della scrittura, por-
tando avanti in parallelo la sua passio-
ne per la profumeria. Dopo aver prati-
cato a lungo entrambe le forme di
espressione arriva a fonderle, sceglien-
do di affidare la sua penna all’impalpa-
bile mondo dell’olfatto. Spiega il suo
lavoro dicendo “Io scrivo profumi. In
un mondo basato sulla vista, il senso
più facile da ingannare, ho scelto di
comunicare tramite l’olfatto”.

“Scrivere col Naso” al Palazzo del Freddo di Roma il 18 e 19 gennaio 2025

Beatrice Lorenzini: la profumeria
artistica incontra la scrittura creativa
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La Roma pronta per la 21esima gior-
nata di Serie A, dovrà affrontare il
Genoa. Dopo il pareggio all’ultimo
respiro contro il Bologna, Ranieri in
conferenza stampa parla anche di
mercato ed esclude la cessione di
Pellegrini a gennaio.
Rimane fuori solo Cristante? Da un
punto di vista tattico il Genoa è
molto capace nelle ripartenze,
un’eventuale centrocampista in più
potrebbe essere la chiave?
“Con un centrocampo a 3 siamo più
pragmatici ma le preventive che chiedo
io sono dei difensori. Il Genoa è compat-
to con Vieira che gli ha dato una confor-
mazione pratica. Loro ripartono molto
velocemente ed hanno grande intelligen-
za tattica”.
Pellegrini può lasciare la Roma?
“Tutto è possibile, però non credo. Se
trova una squadra e vuole andare non lo
so ma a sensazione non andrà via”.
Soulè non ha giocato le ultime
quattro partite, può andar via?
“Io credo molto in lui. Penso che sia il
futuro della Roma. Sta migliorando
nella praticità e nel toccare meno pallo-
ni. Resta qui con noi e avrà le sue oppor-
tunità per far vedere che sta miglioran-
do”.
A Udine non ci saranno i tifosi?
Cosa farà la società?
“Mi dispiace, non lo sapevo. I tifosi sono
la cosa più bella che ci possa essere. Mi

auguro che la società possa fare i passi
che riterrà opportuno e che i nostri tifo-
si possano esserci”.
Tommaso Baldanzi ha segnato da
titolare ed è entrato bene, che futu-
ro può avere?
“Baldanzi in questo momento lo sto pre-
ferendo a Soulè perchè ha fatto sei mesi
di adattamento lo scorso anno. Lui dà
quel brio dove manca e lo tengo molto in
considerazione”.
Rensch è un obiettivo e prima lo
era Alberto Costa, ce lo conferma?
Sembrano due esterni diversi, che
sta cercando la Roma?
“Non parlo di mercato o di giocatori che
escono sui giornali. Cerco un giocatore
da Roma. Voglio un calciatore per que-
st’anno e per la Roma che verrà. Sia in

fase difensiva che in quella offensiva”.
Solo Inter e Napoli hanno fatto più
punti della Roma. Dentro Trigoria
vi siete dati un obiettivo?
“Anche il Genoa che vince fuori casa.
Da quando sono arrivato non ho mai
voluto prendere in giro nessuno. Sto
promettendo lavoro e sacrificio.
Dobbiamo dare alla Roma un’identità e
far si che i nostri tifosi siano orgogliosi
di noi. Lotteremo su tutti i fronti,
Campionato, Coppa Italia ed Europa
League. Se gli altri saranno più forti lo
ammetteremo. Noi però ci stiamo attrez-
zando per essere competitivi. I ragazzi
hanno la giusta mentalità. Ora faremo 3
partite a settimana per i prossimi 21
giorni e dovremo recuperare energie fisi-
che e nervose che è la cosa più importan-

te”.
Tornando a Bologna, la Roma ha
difficoltà a vincere in trasferta. Lei
è qui da due mesi, che idea si è fatto
di questo gruppo è un problema
mentale?
“Non credo psicologico. Anche oggi gli
ho fatto vedere dove sbagliamo. Le pre-
ventive ormai le fanno tutti. Mi dispia-
ce perché ci siamo persi e quando spin-
giamo lo facciamo con troppi uomini.
Basta un rimpallo come dimostra il gol
del Bologna che nasce da questo prima
del contropiede. La cosa brutta è che
abbiamo preso dopo un altro gol e per 4-
5 minuti abbiamo rischiato di prendere
il terzo. Con il Tottenham siamo stati in
linea fino alla fine ed ora no. Noi lavo-
riamo per questo e anche oggi si parlava

di preventive durante la partitella.
Siamo la squadra che subisce di più in
contropiede”.
Questa è la Roma che si aspettava
due mesi fa quando è arrivato?
“Ho trovato la Roma che pensavo dato
che è spesso così quando si cambia alle-
natore. Ora le stiamo sistemando.
Abbiamo perso con il Como correndo
molto di più che contro la Lazio. La cosa
importante è correre bene, a volte lo fac-
ciamo troppo per entusiasmo e dobbiamo
essere intelligenti in campo. La squadra
si è assestata, stiamo facendo sufficiente-
mente bene ma non sono ancora conten-
to. Mi auguro che questi ragazzi riesca-
no a mettere in pratica le cose che gli
chiedo”.
Che mese sta passando Cristante?
Lo rivedremo?
“Sicuramente sì. Ora è tornato ad alle-
narsi sul campo, deve aumentare i cari-
chi di lavoro. Ora deve riprendere il
passo e spero di riaverlo dalla prossima
settimana in gruppo. Un conto è averlo
disponibile e uno no”.
A Bologna la Roma è partita male
già dopo 40 secondi. Nel secondo
tempo ha subito, questa è la squa-
dra?
“No ma stiamo lavorando su questo per
immettere le mie convinzioni. Io non
sono uomo da possesso palla. Soltanto
lavorando si riesce a migliorare, se c’è da
farlo ovviamente”.

Calcio, Serie A - La Roma si prepara al Genoa. La conferenza del tecnico

“Pellegrini non credo che andrà via”
Ranieri: “Squadra assestata, stiamo facendo bene ma non sono ancora contento”

Sarà il teatro Lea Padovani di Montalto di
Castro, ad ospitare la prestigiosa società cicli-
stica Il Pirata Team - Vangi, con le formazioni
di tutte le categorie , a partire dai giovanissimi
per finire con la juniores. Una carovana di cicli-
sti, provenienti da ogni parte d’Italia, si radu-
neranno nella città tirrenica il 15 febbraio, gior-
no della presentazione di squadre, staff tecnico
e dirigenziale. La compagine tosco laziale, con
sede anche in Puglia, è tra le più importanti del
centro Italia. A Montalto di Castro, infatti,
saranno ospiti personaggi dello sport e i par-
tner che sosteranno l’avventura del team del
presidente Andrea Campagnaro. “Abbiamo

scelto Montalto di Castro perché è raggiungibile da
ogni parte del centro Italia e poi siamo rimasti colpi-
ti dal teatro, che sicuramente sarà un ottima corni-
ce per presentare i programmi del nostro team”.

Il Team Pirata-Vangi si presenta
Ciclismo, al teatro Lea Padovani di Montalto di Castro sarà presentato 
il team ciclistico. Il 15 febbraio presenti corridori, tecnici e sponsor
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“Per noi è una grandissima gioia perché rilanciamo
e rafforziamo il rapporto tra Roma e il Giro. E’ la
50esima volta che una tappa della Corsa Rosa passa
a Roma, la settima volta che finisce nella Capitale e
la terza consecutiva che finisce qui. E’ bellissimo che
parta a Durazzo in Albania e finisca a Roma, una
continuità storica molto evocativa. Questi eventi
portano un grande indotto, ma non è solo economi-
co. Il percorso passerà per la nuova Piazza Pia, per il
nuovo Lungotevere. Passerà per i luoghi nuovi del
Giubileo”. Lo dice Roberto Gualtieri nella Sala
Petrassi dell’Auditorium Parco della Musica-
Ennio Morricone alla presentazione dell’edi-
zione n.108 del Giro d’Italia.

Rama: “Grande privilegio
unire Albania e Italia con 
il Giro, è come una favola”
“E’ un grande privilegio essere qui per questa espe-

rienza molto speciale e
unire ancora una volta
l’Albania all’Italia. Lo sport
italiano ha avuto un’in-
fluenza speciale su di noi,
eravamo particolarmente
chiusi, la Corea del Nord
d’Europa. L’unico modo
per legarsi all’altra parte
del mondo erano la tv e la

radio, soprattutto la secon-
da si poteva seguire dapper-
tutto. Seguivamo il Giro,
c’erano Eddy Merckx e
Gimondi, c’era sempre
l’idea che forse un giorno
saremmo potuti andare da
un’altra parte”. Queste le
parole del primo mini-
stro dell’Albania, Edi

Rama, alla presentazione del Giro d’Italia
all’Auditorium di Roma. “Lo sport italiano ci ha
aiutati ad essere sempre coscienti che dall’altra parte
del mare c’era un’altra vita. Essere qui oggi per un
momento così particolare e vedere l’Albania inclusa
in tutto questo, è come una favola. Ne sono onorato,
sono molto grato e voglio ringraziare la persona che
ha fatto il primo passo, Francesco Lollobrigida, che è
venuto in Albania e la prima cosa che ha chiesto è
una bicicletta, gliene abbiamo trovata una tricolore e
mi ha chiesto perché non organizzavamo una tappa,
poi mi ha lasciato da solo a fare la trattativa... Qui
mi sento particolare, perché sono sicuro che in que-
sta sala guido solo la bicicletta, sono al 100%
green”, ha proseguito Rama. Infine, una battuta
sugli stadi italiani: “Mi viene pelle d’oca pensare
che stadi brutti avete, spero che per sistemarli non
sarà come la distanza tra la battaglia tra Cesare e
Pompeo”, ha concluso Rama.

La soddisfazione del sindaco Roberto Gualtieri: “Felice per Roma”
Ciclismo, il Giro d’Italia 2025
fa tappa nei luoghi del Giubileo

Dopo quello di Jannik, Passaro
e Bronzetti è Matteo Berrettini
il quarto italiano ad andare
avanti nel tabellone degli
Open di Australia. Il tennista
romano, dopo tre ore di gioco,
ha battuto 3-1 l’inglese
Cameron Norrie col punteggio
di 6-7 6-4 6-1 6-3. Si è conclusa
con una sconfitta l’avventura
di Luca Nardi nella terza gior-
nata degli Australian Open a
Melbourne Park. Il tennista
pesarese ha ceduto al canade-
se Gabriel Diallo che in rimon-
ta si è imposto dopo oltre 4 ore
e 17 minuti di battaglia per 3-

2. Questi i parziali per Diallo:
67 76 57 61 ,62. Questi gli altri
risultati della notte del singo-
lare maschile: Miomir
Kecmanovic (SRB) batte
Dusan Lajovic (SRB) 7-5, 3-6,
6-3, 3-6, 6-3; Holger Rune
(DEN) batte Zhang Zhizhen
(CHN) 4-6, 6-3, 6-4, 3-6, 6-4;
Karen Khachanov (RUS) batte
Adrian Mannarino (FRA) 7-6
(7/5), 6-3, 6-3; Taylor Fritz
(Stati Uniti) batte Jenson
Brooksby (Stati Uniti) 6-2, 6-0,
6-3; Christian Garin (CHI)
batte Borna Coric (CRO) 7-5,
6-1, 6-2.

Tennis: Australian Open,
Nardi cede a Diallo in rimonta
Finisce 3-2. Vince Berrettini
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Una delle prime voci di livello
artistico molto alto, in questo ini-
zio d’anno, è certo quella del pia-
noforte di Mikhail Pletnev. Un
russo che “più russo non si può”
a dirla in gergo, se intendiamo
l’intensità e la irraggiungibile
profondità del suono pianistico.
Pletnev suonerà alla IUC,
all’Università La Sapienza il 18
gennaio, eseguendo quattro
severissimi “Preludi e fughe
BWV 874,861,884,867” dal
Clavicembalo ben temperato” di
Bach, indi ribaltando il piano sto-

rico egli passerà alla  romantica
“Kreisleriana op.16” di
Schumann, e ai “Pezzi lirici op.
12,38, 48,47,54,57,62, 71”, intrisi
del respiro della natura del nor-
vegese Edvard Grierg. Per l’acu-
ta iniziativa del manager Daniele
Cipriani e della sua personale
orchestra, dal 19 gennaio al Parco
della Musica risuonerà la voce
calda di Luz Casal, la galiziana
che Almodóvar volle per il film
“Tacchi a spillo”, colei che incan-
ta la Spagna con “Piensa en mí” e
con “Un año de amor” che ascol-

teremo nello spettacolo “Dalla
Spagna con passione”, con la
direzione di Cipriani, la consu-
lenza di Ricardo Cue e del balle-
rino  flamenco ormai celebre
Sergio Bernal. Egli, insieme con
altri artisti, e la Antonio Najarro
Dance Company, trasformerà la
serata in “Danza per la Pace
Preventiva”, ispirata all’omoni-
ma opera d’arte di Michelangelo
Pistoletto, nel tentativo di rag-
giungere presto questa Pace, che
la danza in sé già rappresenta. 

Paola Pariset
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Grandi voci nella musica

Nella foto : il Pianista Mikhail Pletnev. Voce artistica Luz Casal




